

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

AÑO LXVI.—NÚM. 20.801.

Madrid.—Domingo 24 de Enero de 1915.

Ediciones Mañana, Tarde y Noche.

COMBATES EN EL NORTE DE POLONIA

Se pelea con furia en el Argona y en Alsacia

LA SITUACIÓN DE PORTUGAL

FALKENHAYN

El general von Falkenhayn era ministro de la Guerra, si no recordamos mal, cuando los célebres sucesos de Saverne. En los días en que el Reichstag, sublevado, votaba por gran mayoría mociones de censura, desafiando sus señas civílicas, demostrando así que estaba segura de la aprobación del Kaiser. Y contestando a los que hablaban de las garantías que daban a los ciudadanos de Alemania la constitución del Imperio, exhumó una ordenanza de 1840. Los jefes y oficiales que en la ciudad alsaciana habían encarcelado autoridades, entrados en domicilios forzando las puertas, dando de sablazos a transeúntes pacíficos y asaltando a revólver en mano los establecimientos públicos habían cumplido con su deber y no había nada de que reprocharles.

Moltke (el sobrino del glorioso estratega), tan combatido por el periodista bismarckiano Harden en su revista *Zukunft*, complicado en los escándalos que éste denunciara y que costaron la privanza y la vida al Príncipe de Eulenburg, dirigió, como subgeneralísimo de los ejércitos alemanes—el jefe supremo, naturalmente, es el Kaiser—la marcha sobre París y su prólogo de la invasión de Bélgica. Desde hacía mucho tiempo, los germanos tenían dos planes de campaña. Uno de ellos se basaba en la violación de la neutralidad belga. El otro en el atropello de la neutralidad belga.

Abrogaban los caudillos alemanes la convicción de que si atacaban la barrera del Este, muy bien defendida, más que por fortalezas, que de poto sirven frente a los grandes cañones, por obras de campaña y redes de ferrocarriles que hacen facilísimos los transportes de soldados a los lugares en peligro, perderían divisiones enteras antes de abrir una brecha, y darían tiempo a los franceses para concentrar dos millones de hombres.

Y se decidieron a envolver esa barrera por el Norte ó el Sur, por Bélgica ó por Suiza. ¿Será verdad que sólo por tres ó cuatro votos de mayoría fué acordado en Berlín el ataque a la línea del Meuse, desde Lieja a Namur?

Los franceses no temieron jamás una agresión a fondo por sus fronteras belga y luxemburguesa. Sin embargo, recordamos recientes artículos de un hombre civil, especialista en cuestiones militares, el senador Humbert, publicados en *Le Matin* y relativos a la famosa brecha—*trouée*—del Luxemburgo. Decía Humbert que los alemanes construían nuevas líneas férreas y grandes muelles en sus provincias limítrofes del Gran Ducado, y que esto probaba su intención de desbordar la línea defensiva de sus enemigos, al Norte de Verdun.

Pero los franceses estaban ciegos. Cuando más, juzgaban verosímil una agresión por ambos Luxemburgos. En la obra capital de uno de sus jefes, se describe una imaginaria batalla a orillas del río Semois, en el Luxemburgo belga. Era opinión general en Francia que los ocho ejércitos alemanes cuya acometida se estimaba probable, avanzarían, desde la frontera suiza al Mosa belga, sin franquear este río más que en territorio francés. Suponían que Malmédy y Colonia completaban simplemente las bases estratégicas de Metz, Sarralbe, Estrasburgo, Schlesstadt, etc. Esperaban un ataque a fondo de seis ejércitos, desde Belfort a Verdun, y una maniobra envolvente hecha de Givet a Longwy. Y tenían la convicción de que los Ardennes, región difícil, de cómoda defensa, no podrían ser conquistados tan aína.

Todos sabemos que el gran Estado Mayor trató, al ordenar la marcha sobre Bélgica, de hacer una distribución de ejércitos contraria a la que los franceses prevían. Sólo tres de ellos operaron en Alsacia y Lorena. Uno desembocó por la brecha de Stenay. Los otros cuatro pasaron el Meuse belga, desde Givet a Brabant, el Hainaut y la provincia de Amberes.

Moltke triunfaba... A fines de agosto ó primeros de septiembre, hubo, en una quinta itinerante, un banquete, al que asistieron el Kaiser, el Kronprinz, el Príncipe de Battenberg, el duque de Wurtemberg y varios generales. Brindándose por el triunfo, seguro ya por la entrada en París, inminente, por el aplastamiento próximo del ejército francés, tributó por las mandíbulas de acero de la lengua alemana...

La batalla del Marne fué el despertar de aquel hermoso sueño. Y Moltke enfermó de una dolencia aguda, denominada derrota. Falkenhayn, el ministro de la Guerra, le reemplazó, sin renunciar a su otro cargo. Por su marcha sobre París, abandonada la idea de las tenidas del Ourcq a Verdun, flanqueadas por dos plazas fuertes, eran inevitables.

Y no había que pensar en forzamientos bruscos de la barrera del Este. Después de la victoria de Morhange, ni siquiera se había podido ocupar Nancy.

Hubo, mientras Moltke enfermó y Falkenhayn encargóse de sustituirle, un período extraño, de tanteos contradictorios, señalado especialmente por la batalla de Roye. Kluck, no atreviéndose a adelantar sus columnas nuevamente por el valle del Marne, procuraba romper la extrema izquierda enemiga en el Santerre. Manoury le detuvo, a costa de esfuerzos increíbles. Y entonces comenzó la maniobra de Joffre por la Alta Picardía, la prolongación desmesurada de la izquierda francoinglesa hacia el Artois y las Flandes.

Falkenhayn se impuso. El enemigo no era Francia, sino Inglaterra. Había que apoderarse de la orilla francesa y belga del Canal de la Mancha. Y el Kaiser consintió y empezaron las operaciones contra Amberes al mismo tiempo que fuerzas de Caballería germana se aproximaban a Hazebrouck, Saint Omer y Baillet. El Norte de Francia, casi evacuado por los invasores después de la batalla del Marne, era amenazado de nuevo. Dunkerque, Calais, Boulogne, eran los objetivos indicados al duque de Wurtemberg y al Kronprinz bávaro.

La atroz pugna de Flandes duró desde mediados de octubre a mediados de noviembre. Coincidió con un estuero análogo, hecho en Lituania, Polonia y Galitzia. Ni los bávaros, ni los wurtembergueses, ni luego la guardia prusiana, consiguieron partir la línea defendida por belgas, franceses y británicos. Fueron estériles los sacrificios de los batallones de Berlín, donde figuraban centenares de universitarios dignos de mejor suerte. Miles y miles de hombres cayeron de Arras a Lombardzyde. Y el litoral francés no fué conquistado. Y los tonones debieron contentarse con las bases de Amberes, Zeebrugge y Ostende.

Falkenhayn había fracasado también. Y ha dimitido, sin ponerse malo, como Moltke, su rival y colega.

¿Qué plan adoptarán ahora los alemanes? Están preparando febrilmente su campaña de la primavera. Han llamado a las últimas reservas. Han constituido nuevos ejércitos. Han fundido cientos de enormes cañones. Ahora nos ofrecen el entreacto de unas agresiones aéreas, muy aparatosas, bastante crueles y sin verdadero fin militar. Sus jefes quieren con ellas calmar las impacencias del pueblo, que se va mostrando nervioso.

¿Qué influencia tendrá, en el ánimo del Kaiser, el sustituto de Falkenhayn? ¿Y qué influencia aconsejará? Allí en el Este, Hindenburg manda con absoluta independencia. Pero en Francia y Bélgica no hay general alguno—no contamos al Kronprinz—que pueda hacer lo propio.

¿Atacarán los alemanes por Verdun, por Reims ó por Roye? ¿Se limitarán a defenderse cuando avancen Joffre y French? Los hechos nos dirán si las ideas estratégicas del nuevo ministro y subgeneralísimo de Alemania, al ser puestas en práctica, remedian los fracasos de Falkenhayn y Moltke.

¿Ruptura de relaciones?

Una nota de Alemania a Rumania.

PARIS, 23. *Le Temps* recibe un telegrama de Petrogrado que dice que el ministro de Alemania en Bucarest ha entregado al señor Porumbaru, ministro de Negocios Extranjeros de Rumania, una nota oficial protestando:

1.º Contra las instrucciones dadas respecto de la movilización, pareciendo indicar que Rumania comenzará en breve las hostilidades contra Austria-Hungría.

2.º Del hecho de que el Gobierno rumano pareciera favorecer por todos los medios la difusión en Transilvania de una proclama separatista contra Hungría.

El ministro alemán, al dirigir la nota, añadió que los dos puntos mencionados eran considerados por Alemania como actos de hostilidad, por lo cual quedaban destruidas las amistosas relaciones mantenidas hasta ahora por Alemania y Rumania.

En los centros oficiales franceses no se tiene confirmación de esta noticia, y desde luego se advierte que dar ese paso le correspondía de derecho al ministro de Austria antes que al de Alemania.

Ministro que dimite

El de la Guerra de Portugal.

LISBOA, 23. El Consejo de ministros ha tratado de la cuestión de orden público, que es completo en todo el país.

El ministro de la Guerra ha manifestado su resolución irrevocable de dimitir, a pesar de las instancias de sus colegas.

Es probable que su sucesor no sea militar. Una circular del ministerio de la Guerra dice que el traslado del mayor Craveiro López es absolutamente ajeno a motivos políticos.

La detención y envío ante los Tribunales militares de ciertos oficiales es debido a ac-

tos que, aunque sin color político, fueron incitados por una Liga militar, faltando al respeto a los superiores.

Otra dimisión

El conde de Sturgkh.

ROMA, 23. Dicen de Viena que el *Arbeiter Zeitung* anuncia la próxima dimisión del conde de Sturgkh, Presidente del Consejo, que será sustituido por el Sr. Bilinski, ministro de Hacienda.

En el Cáucaso

Signe la ofensiva rusa.

PETROGRADO, 23. Comunica el Estado Mayor del Cáucaso que el 21 sólo se registraron hechos insignificantes en todos los sectores.

La acción más importante fué más allá de Tchobokh, donde nuestra ofensiva continúa con éxito, a pesar de la resistencia desesperada de los turcos.

Cerca de Ordos les tomamos un cañón.

Para Joffre

La Orden de San Jorge.

PARIS, 23. El Sr. Isvolski, embajador de Rusia en París, ha presentado ayer al Presidente de la República al general Yaussouf, que ha venido desde Rusia para imponer al general Joffre las insignias de la Orden militar de San Jorge, que le ha conferido el Zar.

Hoy ha marchado al frente a cumplir su misión.

Un nombramiento

Gobernador de la Indochina.

PARIS, 23. M. Roume, ex gobernador del África occidental, ha sido nombrado gobernador de la Indochina.

Esperando noticias

Comunicado oficial.

PARIS, 23. Comunicado de las once de la noche:

«En Argona el combate ha continuado toda la noche en Fontaine Madame y en Saint Hubert.

Todas las tentativas del enemigo han sido rechazadas, y el combate volvió a comenzar esta mañana.

No se tienen aún noticias de las operaciones del día en ese punto, así como tampoco de la lucha proseguida hoy en Hartmann-Sweilerkopf.»

La guerra en los aires

¿Taube cazado?

En Baillet.

HAZEBROUCK, 23. Parece ser que los ingleses han derribado un «taube» cerca de Baillet.

Estaba efectuando vuelos en aquella región.

Precauciones en Alemania.

COPENHAGUE, 23. Según noticias llegadas de Berlín, son adoptadas grandes precauciones, en previsión de que los aviadore ingleses venguen el raid de los zeppelins sobre Inglaterra, repitiendo la hazaña de Cuxhaven.

En los alrededores del canal de Kiel han sido montados cañones especiales contra aeroplanos y dirigibles.

Se ha ordenado a los buques anclados en Kiel, den aviso, tan pronto como alguno de sus tripulantes se aperceba de la presencia de fuerzas aéreas enemigas.

Los habitantes de Kiel deberán, entonces, esconderse en las cuevas.

En Colonia, donde también hay vivos temores, se han dado órdenes en igual sentido.

En El Habre.

EL HAVRE, 23. Como se teme que los aviadore alemanes arrojen bombas sobre esta población, se ha ordenado a los habitantes oculten sus luces por las noches, poniendo persianas en sus balcones.

Autos misteriosos.

LONDRES, 23. Está comprobado que uno de los zeppelins que volaron días pasados sobre la costa inglesa, fué seguido, en tierra, por dos autos misteriosos que marchaban uno a la derecha y otro a la izquierda de dicha nave aérea.

Esta se guzaba por el resplandor de los faros de los autos.

Cuando éstos se aproximaban a una población, iglesia, etc., hacían señas luminosas con un proyector de clase desconocida y entonces, desde el zeppelin, arrojaban una bomba.

Se supone que dichos autos iban montados por espías alemanes.

Nota alemana.

AMSTERDAM, 23. La Prensa berlinesa publica una nota inspirada por el Gobierno alemán, y que dice, en sustancia, lo que sigue:

Que Alemania ha sido atacada por el Tripla Acuerdo y especialmente por Inglaterra, y que, para defenderse, utiliza y utilizará to-

dos los medios, ya que lucha por su existencia.

Que Alemania entiende que no ha violado las convenciones internacionales sobre la regularización de la guerra, y que no renunciará al bombardeo de las ciudades enemigas.

El heredero de Austria-Hungría

Viaje a Berlín.

AMSTERDAM, 23. Ha llegado a Berlín el heredero de Austria-Hungría.

Almorzó con el embajador de su nación, visitó a la Emperatriz, y luego salió, en tren especial, para el cuartel general germano.

Es esperado en éste el nuevo canciller austriaco, Burian.

Lo de Trieste.

ROMA, 23. En Alemania se pretende que Austria-Hungría ceda a Italia Trieste y Trento, y a Rumania la Transilvania, para impedir que dichas naciones se pongan de parte de los aliados.

Pero en Austria-Hungría, el partido militar, y a su cabeza el nuevo Archiduque heredero, se oponen a toda cesión de territorio.

Se cree que el viaje del Archiduque a Berlín está relacionado con este punto.

Las operaciones rusas

Noticias oficiales.

PETROGRADO, 23. El último comunicado oficial ruso dice lo siguiente:

«En la dirección de Mlawa conservamos estrecho contacto con el enemigo a consecuencia del cual todas las tentativas realizadas para romper la línea de nuestras tropas y penetrar por ella en el curso de la última jornada han fracasado por completo; hemos tomado al asalto la población de Skempe, que han evacuado rápidamente los alemanes.

(Skempe está situado a 20 kilómetros al Este de Siempts y a 40 aproximadamente de la frontera prusiana en dirección a Thorn.)

En toda la extensión del Bzura y el Rawka el cañoneo y el fuego de fusil no han cesado en casi todo el frente. Nuestra artillería ha superado a la del enemigo y ha impuesto silencio a muchas de sus baterías.

Nuestras tropas han rechazado algunos ataques parciales en este frente.

En Bukovina hemos tomado Vorokhta, después de un combate, y rechazado al enemigo que intentaba la ofensiva en la región de Kirlibaba; durante este combate hemos hecho prisioneros al jefe de un batallón, algunos oficiales y más de 150 soldados.

(Kirlibaba, en las márgenes del Bistrizza, en los Carpatos, está situado en la misma frontera entre Bukovina y Hungría.)

Una orden del día del Gran Duque Nicolás.

PETROGRADO, 23. Ampliando las noticias enviadas sobre la orden del día mandada publicar por el Gran Duque Nicolás, a consecuencia de haber sido sorprendidas algunas proclamas repartidas por los austriacos en el ejército ruso y entre el vecindario de algunas aldeas, y en cuyo texto se hacían manifestaciones contra la guerra y en favor de la paz, envío íntegramente la orden del día ya citada.

Dice así:

«En estos últimos tiempos, nuestros adversarios han recurrido a toda suerte de llamamientos y proclamas dirigidas a las tropas y al vecindario de todas las regiones que son teatro de las operaciones de guerra, invitándonos a cesar en la lucha y a pedir la paz.

Los austriacos han traspasado bajo este aspecto todos los límites de la insolencia, de la felonía y de la baja criminalidad.

Los soldados austriacos, elegidos especialmente para ese objeto, repartieron entre nuestras tropas proclamas, por medio de las cuales nuestros enemigos osan dirigirse a vosotros, nobles hijos de la santa Rusia, invocando el nombre sagrado del Emperador y con su firma apócrifa.

Todo hombre leal sabe que en Rusia todo el mundo, desde el generalísimo hasta el sencillo soldado, no obedece a otra voluntad que no sea la sagrada y augusta del ungido de Dios, nuestro Emperador altamente reverenciado, que es quien sólo posee el poder de declarar la guerra ó de hacer la paz.

Nuestro enemigo, que no cuenta ya con la fuerza de sus ejércitos, ni con triunfos en el campo de batalla, ha concebido una falsedad de las más despreciables y miserables, y ha cometido el crimen más vil.

Sabed, héroes admirables, que sólo la desmoralización más completa y la conciencia que ellos tienen de su imposibilidad de continuar la lucha en un combate leal por las armas, han podido llevar a nuestros enemigos hasta ese crimen, de una bajeza inaudita.

Tengo una fe inquebrantable en que con la ayuda de Dios nuestros ejércitos lograrán la victoria por sus heroicas hazañas en los combates venideros, dando con ello la respuesta que merece un enemigo tan indigno.

He ordenado que todo aquel que sea sorprendido con tales proclamas en su poder sea llevado inmediatamente ante un Consejo de guerra para ser juzgado con todo el rigor de las leyes marciales como reo de felonía.»

En Cracovia.

PETROGRADO, 23. Los austriacos siguen reforzando las defensas de Cracovia.

Las obras de campaña cubren, en torno de la ciudad, un radio considerable.

Constantemente son enviados trenes con tropas, cañones, municiones y víveres.

Prisioneros y vagones.

PETROGRADO, 23. Entre los prisioneros hechos últimamente a los austriacos por los rusos figuran 11.000 de raza rumana.

En la Bukovina los rusos se han apoderado de 2.000 vagones.

La situación de Przemysl.

PETROGRADO, 23. En contestación a las invenciones de los austriacos, el Estado Mayor ruso ha dicho lo siguiente:

«Durante los dos meses del sitio de Przemysl, los austriacos no han tomado más que cuatro cañones y unos sesenta prisioneros.

Es más, esos prisioneros fueron capturados en el curso de un combate en que dos regimientos de *homeds* cayeron sobre una compañía rusa, que había avanzado demasiado y no pudo ser auxiliada a tiempo.

Por su parte, los rusos, al rechazar las salidas de la guarnición, realizadas con trechencia con fuerzas considerables, han hecho prisioneros 27 oficiales con 1.906 soldados, y han tomado siete ametralladoras, millón y medio de cartuchos y una gran cantidad de rieles y de armas.

Para darse una idea de las pérdidas austriacas basta declarar que en dos salidas, la guarnición en la región de Bircza tuvo más de 3.000 hombres muertos y heridos, entre ellos varios oficiales.

Después de este fracaso, no han realizado más salidas en ese punto.»

Es la primera vez

Un aniversario.

LONDRES, 23. Con motivo del aniversario de la muerte de la Reina Victoria, el Rey Jorge y la Reina María y los demás miembros de la Familia Real, han colocado coronas sobre la tumba de la misma.

Por primera vez, no ha enviado coronas el Kaiser, nieto de la Reina Victoria.

Noticias alemanas

Próxima entrevista.

COPENHAGUE, 23. Los periódicos confirman que el canciller del Imperio, Bethmann Hollweg, celebró conferencias privadas con los jefes de todos los partidos políticos, los cuales han estado unánimes, coincidiendo con el partido militar partidario de la guerra a ultranza.

Dicen también que el canciller, en el curso de una próxima entrevista que tendrá con el barón Burian, dirá a éste que sería inútil, además de contraproducente, hablar de paz, porque Alemania no la puede aceptar por querer conservar la organización militar presente.

Divergencias de criterio.

AMSTERDAM, 23. Un redactor del *Volk* que ha hecho un viaje recientemente por Alemania, escribe lo siguiente:

«Todo el mundo sabe que existe una divergencia de criterio dentro del partido socialista alemán respecto a la guerra.

Hay una oposición, mayor de lo que se cree, en el partido socialista alemán, a pesar de que éste votó los créditos de guerra.

Una fracción del partido deplora la actitud que se ha colocado, sin ejercer la crítica, al lado del Gobierno, y que además ha adoptado un tono hostil con respecto a los países enemigos, que disculpan las crueldades de la guerra; en una palabra, que se sienten atacada de patriotismo, de militarismo y de imperialismo.

De otra parte, en la oposición aumenta también la conciencia de que, sobre todo, la actitud de Alemania fué decisiva en las jornadas que han precedido al estallido de la guerra. Ella ha vuelto a la concepción que existía en toda la Prensa del partido socialista antes de la declaración de la guerra, es decir, que Alemania hubiese podido impedir la guerra si no hubiese dado carta blanca a Austria. Pero hasta acepta que la falta de Alemania va más lejos, y que dicha nación, de hecho, es la que provocó la guerra.

De cuanto se conoce actualmente se deduce que hubo un momento en las negociaciones en que dependió de Alemania que no estallase la guerra.

Bajo la presión inglesa se habían establecido «pourparlers» que ofrecían la posibilidad de que no se llegara a actos de violencia. Entonces fué cuando de improviso surgió el «ultimátum» a Rusia para poner término a la movilización, y así la guerra se hizo inevitable.

Se tiene como cosa cierta hoy que el Canciller y el ministro de Negocios Extranjeros no querían la guerra. Se asegura que los intransigentes fueron el ministro de Marina, von Tirpitz; el ministro de la Guerra, von Falkenhayn, y el general von Moltke, jefe del Estado Mayor.

El Kaiser vacilaba; pero al fin fué arrastrado por el partido belicoso.»

Horrores de la guerra

Judíos expulsados de Palestina.

LONDRES, 22. Dicen de Alejandría que centenares de judíos, expulsados de Palestina por las autoridades otomanas, llegan diariamente a Port-Said y a Alejandría. Esos desgraciados, que se encuentran en un estado extremo de miseria, declaran que los turcos someten a los habitantes de Palestina a un verdadero régimen de terror. Las tropas turcas se entregan a los peores excesos, contando con la aprobación evidente de sus jefes, y está fuera de duda que las autoridades locales y los agentes del Comité Joven Turco llegados a Palestina tienen la intención de expulsar o de obligarlos a ex-patriarse, a fuerza de malos tratos, a todos los habitantes judíos del país. Estiman en 20.000 el número de judíos fugitivos que se esperan en Alejandría de aquí a los primeros días del mes próximo, y según todos los cálculos, se cuadruplicará antes de fines de febrero. Las autoridades de Alejandría adoptan medidas para socorrer a esos refugiados.

Los aliados ocupan La Bassée

Informes de «Le Matin».

PARIS, 23. Según *Le Matin*, las fuerzas inglesas y francesas que operan en el frente del Norte de Francia han progresado sensiblemente, añadiendo que los ejércitos aliados han ocupado La Bassée.

Pasaportes obligatorios

En Hungría.

AMSTERDAM, 23. El Gobierno húngaro ha resuelto declarar obligatorios los pasaportes para marchar a Viena.

La viruela en Viena

Numerosos casos.

ROMA, 23. De Viena telegrafía a *El Mensajero* que la epidemia de la viruela negra hace numerosas víctimas en Austria. Del 10 al 18 de enero se han registrado 151 casos en el interior de la ciudad, entre ellos dos militares que acababan de llegar del campo de operaciones.

Fuera de Viena se han registrado 52 casos.

Los ingleses rechazan un ataque

En las cercanías de Fastubert.

PARIS, 23. Comunican de Saint Omer que un violento ataque iniciado por las tropas alemanas cerca de Fastubert ha sido rechazado por los ingleses.

El bombardeo de Soissons

Lo que dice el obispo de la diócesis.

PARIS, 23. El «Eclair» dice que monseñor Pechenard, obispo de Soissons, que se encuentra en la actualidad en París, ha declarado que el bombardeo de Soissons no cesó desde el día 13 de septiembre, añadiendo que solamente la catedral recibió 102 proyectiles de obús, quedando destruido gran parte del templo. El palacio episcopal de Soissons también ha sufrido los efectos de la metralla, cayendo sobre él 17 proyectiles, que produjeron grandes daños. Las diferentes ambulancias establecidas en diversos barrios de la capital tuvieron que ser evacuadas ante lo granado del fuego de la artillería alemana. Monseñor Pechenard añade que en la actualidad la ciudad está completamente abandonada.

Liga de Derechos del Hombre

Petición denegada.

PARIS, 23. La Liga de Derechos del Hombre pidió al Gobierno autorización para que se publicasen las listas de soldados muertos en campaña.

Ha contestado el ministro de la Guerra que no cree llegado el momento de proceder a esa publicación. Se hará cuando las circunstancias lo permitan.

La pérdida del «Durward»

Hazaña de un submarino.

AMSTERDAM, 23. Conócense amplios detalles de la pérdida del vapor inglés *Durward*.

Ayer, a las dos y treinta, un submarino alemán apareció en la superficie. Ordenó al barco inglés que se detuviera. Oficiales alemanes pasaron a bordo del *Durward* y ordenaron que la tripulación de éste abandonara el buque. Fueron lanzadas las canoas al agua, y las ocuparon los tripulantes del vapor inglés. Hecho esto, el submarino echó a pique al *Durward*. Luego remolcó las canoas hasta la costa, dejándolas cerca del faro, y desapareció.

Los diputados en la guerra

Una petición.

PARIS, 23. El presidente de la Comisión de permisos de la Cámara ha pedido al ministro de la Guerra una lista de los diputados que prestan servicio en el ejército, a fin de que no llegue el caso de que no pueda la Cámara celebrar sesión por ser excesivo el número de los diputados que se encuentran en filas.

Los alemanes en Hungría

Noticia confirmada.

BUCAREST, 23. Se ha confirmado la presencia de tropas alemanas en territorio húngaro, cerca de la frontera de Rumania.

Un alemán en España

A título de información.

LONDRES, 23. *The Daily Express*, refiriéndose a España, dice lo siguiente, que comunico a título de información y dejando a dicho periódico la responsabilidad de sus afirmaciones: «Hace un año, un profesor alemán de lenguas vivas, mediante carta de recomendación de la Embajada de Alemania en Madrid, fue nombrado profesor de los Infantes.

Vivía en Palacio.

Al cabo de algún tiempo comenzó a enviar a diarios alemanes cartas detallando la vida de la Familia Real española. En sus cartas habla mucho de fantástico. Fué relevado. Ese mismo profesor—añade *The Daily Express*—ocupa hoy un puesto en la Embajada de Alemania y dirige la campaña de espionaje en España.»

Austria y Alemania

Un artículo de Harden.

BASILEA, 23. Un periódico de Berlín publica un violento artículo contra los austriacos, suscrito por Maximiliano Harden. Declara el articulista que Austria ha arruinado a Alemania y que esta nación no debe sacrificar sus soldados para salvar a un Estado que no se encuentra en condiciones de defenderse a sí mismo.

Kurdos rechazados

En la frontera rusa.

PETROGRADO, 23. Un periódico publica la noticia de que una banda de kurdos intentó pasar la frontera rusopersa, cerca de Churva; pero fueron rechazados por las tropas rusas que en aquel punto operaban.

Bombardeo de Furnes

Por los alemanes.

LONDRES, 23. El corresponsal del *Times* en la frontera belga comunica que los alemanes bombardearon Furnes en la noche del martes. Algunos obuses cayeron sobre la ciudad. El bombardeo continuó el miércoles por la mañana.

Alemania y Holanda

Fracaso de una negociación.

PETROGRADO, 23. La «Gaceta de la Bolsa» publica una información referente a la tentativa de los alemanes para arrastrar a Holanda a romper la neutralidad. Se trataba de la cesión a Alemania de la fortaleza de Flessingue, situada en la desembocadura del Escalda.

Con este objeto fué a La Haya el conde de Schewerin. Las gestiones emprendidas a ese fin por Alemania han fracasado.

Conferencia de ministros

Colaboración financiera de los aliados.

PARIS, 23. Para organizar la colaboración financiera de las tres naciones aliadas Rusia, Inglaterra y Francia, se dice que los ministros de Hacienda de las dos primeramente citadas vendrán muy en breve a París para conferenciar con su colega el ministro de Hacienda francés.

El raid a Dunkerque

Nuevos informes.

CLIFDEN, 23. El aeroplano alemán que fué echado a tierra en Braydunes iba tripulado por dos aviadores, que murieron a causa de la caída. Entre los restos del aeroplano se encontraron diez bombas.

Se prohíbe discutir

Proclama alemana.

AMSTERDAM, 23. Una proclama que han hecho fijar las autoridades alemanas en la Flandes oriental, amenaza con prisión a cuantos entablen públicamente discusiones acerca de la guerra.

Los perros en la campaña

Para la busca de heridos.

BASILEA, 23. La «Gaceta de Francofort» anuncia que, en vista del excelente resultado obtenido con la utilización de perros para la busca de heridos en el teatro de la guerra, las autoridades alemanas han enviado 1.400 perros al frente del Oeste.

La campaña de Rusia

Comunicado oficial.

PETROGRADO, 23. (Oficial.) En la orilla derecha del Vístula sólo hay que señalar combates sin importancia. Ninguna modificación en la orilla izquierda del mismo río.

En Bukovina se advierte la reconcentración de numerosas fuerzas austriacas. En el mar Negro hemos destruido varios veleros turcos y causado serias averías a los cuarteles y a un puente en la región de Kharperic.

En el frente de los aliados

Parte oficial francés.

PARIS, 23. Comunicado oficial de las tropas de la tarde: «En casi todo el frente, la actividad de la Infantería francesa ha sido dedicada a la reparación de los daños causados por el muy mal tiempo reinante durante los últimos días.

En la región de Lombardie, los franceses han avanzado unos cien metros. En el sector de Ipres, de Arras, de Albert, de Roye y de Soissons hubo duelo de artillería, obteniendo los franceses ventajas en varios puntos. Berry-au-Bac ha sido bombardeado con violencia por los alemanes. Al Noroeste de Beauséjour éstos han emprendido un ataque, que ha sido rechazado.

En las Argonas, tres vivos ataques alemanes han tenido lugar en Fontaine Madame y en las obras llamadas Marie Therese. En Fontaine Madame, los alemanes han sido rechazados en dos violentos contraataques franceses. En Marie Therese, la lucha, llevada a cabo con gran violencia por ambas partes, no ha cesado en todo el día 22. Cerca de Saint Hubert, después de un ataque alemán, se entabó una lucha de Infantería que continúa aún.

Según las últimas noticias recibidas, los franceses se han mantenido en todas sus posiciones.

En las orillas del Mosa, el fuego de la artillería francesa ha obligado a los alemanes a evacuar uno de sus depósitos de municiones y ha causado grandes daños en las pa-

sarelas construidas por los alemanes frente a Saint Mibiel.

En Alsacia, en la región de Hartmannswiller Kopf, continúa la lucha de Infantería, sin interrupción alguna, estando ambos beligerantes en muy estrecho contacto en los bosques.

Cerca de Cernay, los alemanes han atacado, sin éxito, la pendiente 425.

Al Sur de ésta, los franceses han avanzado en dirección a Kahlberg pequeño, situado cerca del puente de Aspach.»

SERVICIO DE RADIOGRAMAS De Inglaterra y Francia

TORRE EIFFEL. (PARIS, 23, 6 tarde.) El general ruso Souboff, ayudante personal del Zar de Rusia, ha salido hoy para el frente con el objeto de entregar al general en jefe de las tropas francesas la Orden militar de San Juan.

Esta Orden, que el Zar había concedido recientemente al Gran Duque Nicolás y al Príncipe heredero de Serbia, sólo puede ser dada en el caso de participación de campañas que interesan a Rusia.

—En los círculos romanos se comentan mucho las últimas frases del discurso de ayer del Papa, siendo interpretadas generalmente como el pensamiento del Pontífice con relación a los métodos de guerra empleados por los alemanes y a la violación de la neutralidad de Bélgica.

Su Santidad dijo, entre otras cosas, lo siguiente: «Sin adherirnos a ninguno de los beligerantes, nos ocupamos tanto del uno como del otro y seguimos con ansiedad y angustia esta terrible lucha; por más que hay que temer que la violencia del ataque sobrepasa a veces toda medida. Nuestro pensamiento, como es natural, se fija muchas veces en el lado donde se manifiestan con más vehemencia los estragos que causa esta guerra, como ocurre por ejemplo entre nuestro querido pueblo belga. Una prueba de esto ha sido la carta recientemente enviada al cardenal arzobispo de Malinas.»

—Dicen de Berna que las autoridades militares han prohibido la circulación del periódico socialista alemán *Gothard Volksblatt*, dirigido por un miembro del Reichstag.

CARNARVON, 23 (7 tarde.) Varios aviadores franceses hicieron un brillante ataque a las bases militares alemanas en Bélgica, lanzando algunas bombas sobre el canal y los diques de Brujas.

—Varios periódicos sucios han expresado su descontento referente al raid aéreo de los alemanes contra los indios de los pueblos en Inglaterra.

El *Filmingen*, de Estocolmo, dice que ha sido uno de los más peligrosos e injustos métodos empleados en esta guerra.

POLDHU, 23 (11,30 noche.) (Empieza con el comunicado oficial francés, ya publicado.)

Los informes oficiales de Petrogrado anuncian que los rusos han hecho nuevos progresos al Norte del Vístula.

El corresponsal del *Times* en Petrogrado hace constar la importancia estratégica que tienen dichas operaciones.

La toma de Skempe significa un avance muy importante, porque es una posición que domina los caminos que van a varios puntos por donde se pasa al río Vístula, actualmente en poder de los alemanes, y por medio de los cuales se unen las fuerzas alemanas al Norte y Sur del Vístula.

—El contingente japonés de la Cruz Roja llegado ayer a Liverpool fué recibido por sus cofrades ingleses.

—Según informes de Amberes, no confirmados hasta ahora, una escuadrilla de aeroplanos de los aliados atacó los establecimientos de la Casa Krupp en Essen.

—El Gobierno británico notificó al Gobierno norteamericano en Washington que el Dacia será detenido al hacerse a la mar, y que el Gobierno inglés se muestra propicio a adquirir de los propietarios americanos el cargamento ó hacerlo llegar a su destino sin más gastos.

—Ayer cayó en Londres una nevada en cantidad no conocida en varios años. Los trenes, el tráfico y el servicio telegráfico sufren gran retraso.

—El *Pigaro* publica un artículo encomiando la mutua confianza de Inglaterra y Francia, considerándola inquebrantable, y hace constar el reconocimiento de Francia por el concurso de Inglaterra.

—El parte oficial de Petrogrado se ocupa de la actividad de la flota rusa en el mar Negro, enumerando los buques turcos echados a pique y los cuarteles y faros destruidos.

—Dicen de Petrogrado que las noticias de los malos tratos sufridos por los enfermos rusos al declararse la guerra en los sanatorios alemanes han inducido a los rusos a desarrollar sus propios establecimientos. En la Duma se ha celebrado ayer una importante conferencia con estos fines, y se espera que terminada la guerra, tanto los rusos como los extranjeros, acudirán a los sanatorios rusos.

—La cuestión del *separation allowance* ha sido complicada por el voto en contra del Comité nacional obrero. Pide éste al Gobierno establezca la tasa de una libra por semana.

—Ayer se tomó un importante acuerdo por los navieros británicos interesados en cargamentos ingleses a bordo de buques enemigos refugiados en puertos italianos. Quedaron convenidas las condiciones en que dichos cargamentos pueden ser tratados.

—La proclama imperial británica declarando la protección oficial de los santuarios de Chiewket ha causado los mayores sentimientos de gratitud entre la comunidad mahometana de Bombay.

Radiotelegrama oficial del Gobierno británico a sus representantes en todos los países, enviado desde Carnarvon a las dos de esta madrugada: «El comunicado del Cuartel general ruso

dice que al Norte de Rawa dos ataques alemanes fueron rechazados.

La artillería rusa contrarrestó otro ataque dirigido por los alemanes contra la cabeza del puente cerca de Kowice.

En la Galitzia occidental, al Sur de Radlow, los alemanes atacaron en la noche del día 21, en formación cerrada, llegando hasta las alambradas, pero después de haber sufrido grandes pérdidas, tuvieron que retirarse.

—El informe oficial del Estado Mayor del Cáucaso dice que hubo varios encuentros con la retaguardia turca, capturando los rusos muchos prisioneros y un campamento turco. El día 18 los rusos ocuparon Ardantsch.

—Un torpedero ruso, durante una vigilancia en la costa, echó a pique 12 vapores de carga.

(Termina con el comunicado oficial francés publicado ya.) Firmado: Grey, ministro de Negocios Extranjeros.»

De Alemania y Austria

NORDDEICH, 23 (11,20 noche; hora de la Europa Central). El gran Cuartel general alemán comunica que varios aviadores de los aliados lanzaron ayer, sin éxito, algunas bombas sobre Gante y Zeebrugge.

—Al Norte del campamento de Chalons, entre Souain y Perthes, fracasó un ataque de los franceses, teniendo éstos que retroceder a causa del fuego alemán.

—En las Argonas, las tropas alemanas tomaron una posición francesa, situada al Oeste de Fontaine La Mitte, haciendo prisioneros a tres oficiales y 245 soldados y cogiendo cuatro ametralladoras.

—Al Noroeste de Pont-á-Mousson fueron rechazados dos ataques franceses, con grandes bajas para éstos.

—Durante las luchas entabladas para recobrar las trincheras perdidas por los alemanes, éstos, desde el día 21, se apoderaron de siete cañones y una ametralladora.

—Cerca de Wierenbach fué rechazado un ataque de los cazadores alpinos. También fracasaron los ataques nocturnos dirigidos por los franceses contra Hartmannsweiler Kopf.

—Desde la Prusia oriental no hay nada nuevo que señalar.

—En la Polonia septentrional, cerca de Pozmynsz, fué rechazado un insignificante ataque de los rusos. Estos fueron obligados a evacuar Blinnogowsk.

—Unos pequeños destacamentos rusos, avanzando en dirección a Zpital Gorny, fueron obligados a emprender la retirada.

—En la región del río Sucha, los alemanes progresan en su ofensiva.

—En las regiones de Rawa y Chenviny se ha entablado un vivo combate de artillería.

—Dicen de Washington que la Cámara de los representantes votó un crédito de 101 millones de dólares para el Ejército.

—Según noticias del *Times* de Londres, el Almirantazgo británico ha decidido emplear en la costa oriental 34 vapores carboneros, detenidos durante la guerra.

—El seguro de géneros en los muelles de Londres contra un ataque aéreo ha subido a 10 por ciento.

—La agencia *Reuter* comunica que a bordo de un crucero norteamericano, navegando a la altura de La Paz (Méjico), ocurrió una explosión. Murieron cuatro hombres y resultaron heridos nueve de la tripulación.

Notas de la guerra

Por tierras de Polonia

Cuando se llega del Este, de Moscov ó de Petrogrado, y en la pesada caravana del convoy guerrero se pasa el Vístula en Varsovia, se tiene la impresión de realizar un acto grave. Medio kilómetro de longitud tiene este puente de Alejandro, desde cuya altura medita el viajero, viendo pasar las aguas del gran río.

El menos impuesto en asuntos militares comprende que un río como éste, que un obstáculo natural tan grande debe ser una fuerza activa y uno de los personajes principales en esta gran tragedia que impulsa a la humanidad por nuevos derroteros.

Allá lejos, hacia el Norte, el Vístula, el Wisla rusopolaco, pasa a ser el Weischel prusiano y defendido por las fortalezas de Thorn, Culm, Graudenz, Marienwerder y Dantzig, podría cerrar el camino del Oeste a un ejército ruso que hubiera conquistado ya la Prusia oriental. Aquí, en Polonia, el Wisla corta el país en dos, de modo que el inmenso semicírculo de su orilla izquierda rodea todo el territorio en que actualmente se encuentran las tropas alemanas.

Que el ejército ruso haya pasado este gran río, que esté casi enteramente concentrado en Polonia, esto sólo constituye ya un grave peligro para Alemania.

¡Oh! Qué impresión se siente al salir de Varsovia, chispeante de luz, y encontrarse de pronto, en una noche glacial, en auto, sobre la carretera, excavada por los obuses y rodeado de granjas en ruinas!

Los bárbaros estaban ahí, a siete kilómetros de la población, prontos a preparar sus baterías, cuando el ejército ruso los rechazó victoriosamente hacia la frontera. Y he aquí que de nuevo vuelven a la carga, amenazando, bombardeando esos pueblos donde hace unos días aún se podía dormir en paz, y tratando de llevar hacia la orilla derecha del Vístula la atención de los aliados. ¡Vanos esfuerzos! El ejército ruso es dueño del gran río polaco. Lo posee hasta Varsovia y mañana lo tendrá hasta Cracovia.

Esta Polonia es una inmensa llanura fecunda, rica en cereales, donde se alzan también, como en los campos de Bélgica, numerosas chimeneas industriales en los alrededores de las poblaciones.

Varsovia está rodeada de fábricas: Lodz, el Manchester polaco, tiene 450.000 habitantes y sus casas de comercio (alemanas en su mayoría) producen tejidos cuya venta se elevaba anualmente a 150 millones de rublos. Czesochowa, cerca de la frontera, es una población de 72.600 almas. Kalisch, Kielce, Radom,

Warslask, Plotzkow, Lublin, son centros manufactureros muy bien organizados y muy productivos.

Mientras en Rusia apenas hay carreteras pedradas y rodeadas de árboles, Varsovia es el centro de estas calzadas, que parten, como los radios de un círculo, en todas direcciones.

Los franceses, que forman la más homogénea de todas las naciones, no podrían homogeneizarse, sin trabajo, la complicación de los elementos geográficos, etnográficos y sociales, entre los cuales se mueve el gran ejército ruso, compuesto de tantas razas diferentes. Así, el teatro principal de la guerra, aunque forme parte de Rusia, no es, sin embargo, ésta, sino Polonia, es decir, un país cuya lengua, costumbres y religión son distintas de las de los moscovitas, un país que tiene sus aspiraciones particulares, aunque ahora defienda la causa común de los eslavos.

A la lado de esta población polaca, tan firme en sus creencias católicas, viven grandes comunidades judías.

Hay en Polonia, como en Galitzia, pueblos enteros cuyos habitantes son israelitas. Varsovia hay 300.000 judíos, y en Lodz cien mil.

Los 31.000 habitantes de Plotzk, sobre el Vístula, son casi todos judíos. Conviven con las poblaciones católicas y ortodoxas, de las que se distinguen por sus costumbres, su habla y su modo de vestir, con esas largas levitas negras, sobre las que cuelgan barbas fabulosas: los prejuicios de que eran víctimas, habían desaparecido desde que sus hijos derramaron su sangre en defensa del país, como los hijos de los cristianos.

En este país, donde habitan tantas razas, se encuentran a veces individuos muy notables.

En la región de Lodz, mientras combatían la Caballería rusa y la alemana, unos cosacos advirtieron de pronto, en lo más espeso de la maleza, una humareda que les llevó hasta una pobre vivienda, cuyo techo cubría una excavación hecha en la tierra. En el interior se encontraba un anacoreta que, vestido de pieles de animales, y cubierto de vello hasta los ojos, estaba abismado en un devoto éxtasis.

A las preguntas que le hicieron los soldados, contestó que era un *deutsich catholique*; es decir, un católico alemán que quería ganar su salvación con la meditación solitaria.

Unos aldeanos afirmaron que el ermitaño llevaba ya muchos años haciendo aquella vida inofensiva. Se alimentaba exclusivamente de algún pecado que cogía en el río y de patatas y pasaba el tiempo en la meditación. Como le preguntasen si no temía que le robaran por un espía, el ermitaño sonrió con aire beatífico.

«Todo lo que pasa—dijo—está por encima de mi comprensión. Me basta tan poco para vivir que no llego a comprender el por qué de la guerra. No doy con el sentido de este acontecimiento prodigioso.»

La sotana de cosacos se alejó y el anacoreta quedó absorto en sus sueños.

El buen solitario se creía pobre, miserable; sin embargo, gozaba de un bien bastante raro en estos tiempos; la tranquilidad, que muchos europeos pagarían bien cara...

¡Ay, anacoreta mío! Existen los reorganizados alemanes.

Si pasan cerca de tu choza son capaces de quererte regenerar a ti también, y de seguro que empezarán por comerte tus patatas.

(De *Le Journal*.)

(Continuará.)

UN VOTO DE CALIDAD

Las mujeres elegantes han declarado su júbilo predilecto al de Heno de Pravia, por el aroma finísimo que su espuma deja sobre la piel, en donde permanece durante mucho tiempo.

LA GUERRA DEL 70

DE NUESTRA COLECCION

24 de enero de 1871.

LONDRES, 23. El corresponsal del *Times* en Versalles dice que el Rey de Prusia dirige personalmente el bombardeo contra París y que a él se someten todas las cuestiones relativas al servicio de las baterías.

Se han levantado nuevas baterías contra Saint Denis.

Ayer se celebró un mitin en Londres, compuesto de los delegados de las Asociaciones obreras, protestando contra el bombardeo de París.

Presidía el Sr. Merriman. El mitin acordó protestar contra la prohibición hecha a los voluntarios de asistir a los mitines con uniforme. A pesar de esto, los voluntarios asistirán sin armas, pero con uniforme, al gran mitin que se prepara en favor de Francia.

LONDRES, 23. *Versalles*. Ayer nuestros baterías han apagado casi los fuegos del fuerte de San Dionisio.

BERLIN, 23. (12,40 n.) A la Embajada de la Confederación de la Alemania del Norte en Madrid:

VERSALLES, 22. Oficial. Delante de París. El bombardeo contra San Dionisio continúa con buen resultado. El fuego de este fuerte se ha apagado casi por completo. Destro de París se observan muchos incendios. La columna volante del teniente coronel Dubouchard dispersó a los guardias móviles de la demarcación de Bourmont, perdiendo el enemigo, que era muy superior en número, dos hombres. Nuestras pérdidas, cuatro hombres.

BURDEOS, 24. (11,50 mañana.) Oficial. Dijon (4,50 tarde.) Hoy, a la una, el Norte ha sido atacado violentamente por el Oeste y el Oeste de la ciudad por una fuerte columna prusiana.

Todo el mundo estaba en su puesto. A la una y seis minutos el enemigo se lanzó a 1.500 metros de la plaza, ocupando Poulilly y Saint Apollinaire.

INFORMACIONES DE PROVINCIAS

TELÉGRAFO

CORREO

TELÉFONO

Hace cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
24 de enero de 1865.

El viernes fué día desgraciado para Barcelona.

Cerca del anochecer se verificó en la Rambla un combate á navaja entre varios soldados de diferentes Cuerpos.

En la Tristería hubo una reyerta entre un jinete y un cochero, en la que tomaron parte varios transeúntes. Se dice que el caballo que montaba el jinete fué muerto á puñaladas; que tuvo que acudir la autoridad y un piquete de soldados, y que se detuvo á algunas personas, incluso los contendientes.

LOS RESTOS DEL DOCTOR MOLINER

El cadáver del doctor Moliner en Valencia. VALENCIA. (Sábado, tarde.) En el correo de Madrid, y en un furgón de cabeza, llegó el cadáver del doctor Moliner.

Acompañándole venían en el mismo tren el hijo del finado y todos los diputados á Cortes por la provincia de Valencia.

Dos horas antes de la llegada del tren estaba la estación atestado de público, ocupando los andenes representaciones de la Universidad, el Ayuntamiento, la Diputación provincial, de los estudiantes y de todos los centros obreros.

También estaban representados la Casa del Pueblo y los centros médicos y culturales.

Inmediatamente que llegó el convoy, fué sacado el féretro del furgón, organizándose la comitiva.

Esta era precedida por los escolares, llevando más de veinte coronas, dedicadas por los alumnos de la Facultad de Medicina, Universidad, entidades y corporaciones médicas y científicas, obreros y Casa del Pueblo.

El féretro fué conducido á hombros á la Clínica de la calle de Pascual Genis, que había sido convertida en capilla ardiente.

Presidían el duelo el rector de la Universidad, el decano de la Facultad de Medicina, señor Casanova, y el hijo del finado.

La capilla ardiente está siendo muy visitada, habiendo sido uno de los primeros que acudieron el gobernador civil.

El entierro del doctor Moliner, que se celebrará mañana, revestirá caracteres de gran acontecimiento.

El ministro de la Guerra ha delegado su representación en el capitán general de esta región para que asista al sepelio.

También concurrirán las autoridades, corporaciones, estudiantes y obreros, asociándose al duelo también el comercio.

CACERIA REGIA

Programa.—Los cazadores.

SANLUCAR DE BARRAMEDA. (Sábado, tarde.) El Rey llegará á Doñana el día 25 por la tarde.

El mismo día saldrá de Sevilla la duquesa de Tarifa.

Se verificarán las cacerías los días 26, 27 y 28 del corriente, regresando el Rey en este último día á Sevilla.

Como el año pasado, la cacería será de venados y jabalíes.

Figurarán en la expedición con el Monarca, D. Alfonso de Orleans, el duque de Tarifa, el marqués de Viana, los condes de Maceda y Gavia, D. Patricio Medina Garvey, duques de Tarancón y Medina del Campo, y el marqués de Borghetta.

En el palacio de Marismilla está todo preparado.

Caballos de Garvey.

SANLUCAR DE BARRAMEDA. (Sábado, noche.) Ha llegado el opulento ganadero D. Patricio Medina Garvey, hermano de los duques de Tarifa.

Marchó á Doñana. Hace llevar de su cortijo de Albetos ocho soberbios caballos, destinados á ser montados por los que, acompañando al Rey, tomarán parte en la cacería.

Adornando el muelle.

Varios jardineros sanluqueños están terminando la hermosa ornamentación del muelle de la Marismilla, donde desembarcará el Rey.

La colonia del monte Algaida.

Seguramente S. M. no visitará la colonia del monte Algaida, á la cual se da gran impulso.

Pronto se construirán varias casas para colonos.

Servicio telefónico.

El vapor Tarifa ha procedido al arreglo del teléfono, estableciendo la comunicación desde Bonanza hasta el palacio de la Marismilla, del coto de Doñana.

Vigilancia.

Han llegado á Sanlúcar de Barrameda personal de Policía de Madrid y de Cádiz, el capitán de la Guardia Civil de la línea de Jerez y el teniente coronel de Carabineros de Huelva, D. Pío Gasol.

De la vigilancia en el coto de Doñana se encargará solamente las fuerzas de Carabineros y de la Guardia Civil que prestan servicio ordinariamente, constituyendo las de la benemérita un cabo y cuatro individuos.

Los gobernadores.

No asistirán á la cacería ni el gobernador civil de Cádiz, ni el de Huelva.

El tiempo.

Sigue reinando temporal de viento, con tendencia á la lluvia.

Por ahora el tiempo es malo, y de no mejorar, pudiera deslucir la cacería.

Como el año anterior.

Toda la organización de la cacería es como el año anterior, y también en esto la esplendidez de los duques de Tarifa corresponde al honor que del Rey reciben, alojándole en su magnífica posesión.

LOS TEMPORALES

EN HUESCA

HUESCA. (Sábado, tarde.) Continúa el temporal de nieves con una violencia aquí desconocida.

De Sallent, Panticosa y otros pueblos de los Pirineos dicen que la nieve alcanza allí cuatro metros de altura.

En Jaca alcanza un metro.

Las comunicaciones están interrumpidas. El tren de Jaca de las ocho de la mañana no ha llegado.

Dícese que está detenido por el ventisquero. El automóvil correo de Barbastro llegó con tres horas de retraso.

Continúa nevando.

Servicio ferroviario interrumpido.

HUESCA. (Sábado, noche.) Se reciben nuevos detalles que amplían las noticias comunicadas acerca de los temporales.

La línea férrea de Jaca está interrumpida en Sabiñánigo, donde la cubre una capa de nieve de 90 centímetros de altura.

En el kilómetro 56 de la misma línea, han ocurrido inundaciones.

A causa de un desprendimiento de tierras, descarriló en Anzánigo un tren de mercancías.

No ocurrieron desgracias personales. Salieron dos máquinas exploradoras para reconocer la vía, y mientras tanto ha quedado suspendido el servicio.

Se dice que en algunos ventisqueros se ha acumulado la nieve, alcanzando tres metros de altura.

A oscuras.

En la línea de conducción de energía eléctrica para el suministro de luz á esta ciudad, han ocurrido averías á causa del temporal.

Huesca está á oscuras.

Salió una brigada de obreros para reparar las averías, y cuentan que uno desapareció, siendo salvado con grandes esfuerzos por los compañeros.

Tres obreros heridos.

En las obras de la Sierra del Rum que realiza la Compañía Catalana de Gas y Electricidad, un desprendimiento de tierras alcanzó á tres obreros, que resultaron gravemente heridos.

Uno de ellos, llamado Vicente Martínez, de cuarenta años de edad y natural de Toledo, fué conducido al hospital.

EN CADIZ

El «Manuel Calvo».

CADIZ. (Sábado, tarde.) Procedente de Habana, Nueva York y Veracruz, llegó el hermoso transatlántico Manuel Calvo, con 300 pasajeros, entre ellos algunos repatriados de Méjico.

Durante la travesía corrió el buque un gran temporal; las olas barrieron la cubierta, arastraron una jaula de ganado y causaron ligeras averías.

La pericia del capitán, Sr. Bonet, y las excelentes condiciones marinerías del barco, salvaron la situación, que llegó á ser verdaderamente peligrosa.

Por radiograma avisaron que el vapor Belgin y una goleta pedían auxilio y estaban á punto de perderse.

El vapor Camino perdió el timón al salir de Nueva York y quedó capeando el temporal hasta que acudió otro buque en su auxilio.

Los pasajeros llegados de Méjico cuentan horrores de los desmanes cometidos por los carrancistas, quienes saquearon la población de Veracruz, llevándose un gran botín.

El vapor Manuel Calvo trae 500.000 pesetas en plata para el Banco de Cartagena; 2.800 bultos de tabaco para la Compañía Arrendataria y 14.400 bultos de carga general consignada á los puertos de Barcelona y Génova.

El pasaje elogió el comportamiento del capitán y la tripulación del Manuel Calvo.

EN PAMPLONA

PAMPLONA. (Sábado, tarde.) A consecuencia del horrible temporal de nieves y lluvias, los ríos han experimentado crecidas considerables, y en algunos sitios han comenzado á desbordarse.

Se extreman las precauciones para evitar mayores daños.

Continúa el temporal, sin que decreteca su violencia.

EN ZARAGOZA

ZARAGOZA. (Sábado, tarde.) Reina un tiempo crudísimo.

El viento es insufrible, llueve á intervalos y durante las primeras horas del día se ha dejado sentir una helada muy intensa.

Ha aumentado bastante el caudal de agua del Ebro.

EN FERROL

FERROL. (Sábado, tarde.) Se ha recrudescido el temporal que reina en esta zona desde hace dos meses. En todo este tiempo no ha cesado de llover un día.

El vapor «Marqués de Amboage», que hace la travesía diaria entre Ferrol y Coruña, no pudo regresar á este puerto, por prohibirse el comandante de Marina en virtud del temporal.

Una batea cargada de carbón con destino al acorazado «España» se fué á pique. Se trabaja en su salvamento.

Las lluvias han producido desprendimientos de tierras en algunos sitios.

No se recuerda otro invierno tan malo en Ferrol.

EN BILBAO

Dos niños heridos.

BILBAO. (Sábado, noche.) Aumenta la intensidad del temporal en forma aquí desconocida.

El vendaval ha causado no pocos destrozos.

En la calle de la Autonomía se hundió un muro, hiriendo á un niño.

También se hundió un mirador, resultando otro niño herido.

Vapor en peligro.

El mar está imponente.

Hoy entró el vapor Carbonell, asturiano, remolcado por el vapor Rosario, que se encontró en situación peligrosa en alta mar.

La ría sigue creciendo.

LAS ZONAS NEUTRALES

EN ALICANTE

La Cámara de Comercio.

ALICANTE. (Sábado, noche.) Deseando la Cámara de Comercio emitir su informe acerca del proyecto de concesión de zonas neutras presentado en el Congreso, y deseando conocer el parecer de entidades que pudieran ilustrarle, se ha celebrado esta noche una reunión pública con objeto de dar lectura al informe y escuchar las observaciones que se hicieran por los interesados en el asunto.

La reunión ha tenido gran importancia, habiendo asistido representaciones del Ayuntamiento, de la Cámara de la Propiedad Urbana y del Círculo Mercantil.

Después de detenida discusión se acordó reformar el informe presentado, aplazándose la aprobación hasta nueva reunión.

El presidente de la Cámara de Comercio, D. Francisco Soto, ha estado muy acertado dirigiendo los debates, por lo que ha sido muy felicitado.

EN VALLADOLID

La Asamblea agraria de Castilla.

VALLADOLID. (Sábado, noche.) Conforme se acerca el momento de celebrar la Asamblea convocada por la Federación agraria de Castilla la Vieja, aumenta el entusiasmo entre los elementos agrarios.

El interés que ha despertado el acto lo demuestra el que la Comisión organizadora que preside el marqués de Alonso Pesquera se ve apurada para atender todas las peticiones de localidades que le hacen, ante el temor de que el teatro Pradera, á pesar de ser amplísimo, resulte insuficiente.

Se han adherido al acto muchas entidades industriales y mercantiles, que juzgan que sus intereses están íntimamente unidos á los agrícolas.

Para asistir á la Asamblea han llegado don Aurelio González de Gregorio, presidente de la Cámara Agrícola de Cáceres; D. Bernardo Zambor, de la Asociación de Agricultores de Zaragoza, y muchos más representantes de importantes entidades.

ANDALUCIA

Colocación de un retrato.

SEVILLA. (Sábado, noche.) Con gran solemnidad se ha celebrado el acto de descubrir un retrato de S. M. el Rey en el salón principal del Ayuntamiento, haciendo los honores una compañía del regimiento de Soria.

A la fiesta ha concurrido numeroso público, que ha vitoreado al Soberano.

El capitán general, en nombre de la guarnición de Sevilla y de la región, ha enviado un telegrama á S. M. el Rey, felicitándole.

El Casino Militar, para festejar el acto, celebrará esta noche una velada, en la que tomarán parte notables artistas.

El Sanatorio de Chipiona.

SANLUCAR. (Sábado, noche.) Fui al Sanatorio de Santa Clara, situado en Chipiona, con objeto de saludar al doctor Tolosa Latour y adquirir noticias de las obras de ampliación que se proyectan en tan admirable sanatorio de niños.

El doctor Tolosa Latour marchó esta mañana á Sevilla, desde donde continuará el viaje á Madrid.

Obtuvo la confirmación de que el Sanatorio se ampliará para bien de la humanidad.

—Algodón nasal FORMENTOL

Previene y cura los resfriados.

ARAGON

El problema de las subsistencias.

ZARAGOZA. (Sábado, tarde.) Se ha constituido la Comisión municipal de subsistencias para estudiar una fórmula que evite la carestía de los artículos de primera necesidad.

Pedirá al Gobierno la supresión del arancel para los trigos que se importen en España, á fin de regularizar el precio del trigo, y que se evite la exportación de carnes al Extranjero.

Detención importante.

La Policía ha practicado un reconocimiento en la casa número 26 de la calle de Peromartín, deteniendo en ella á Alejandro Domingo, apodado «El Chorro».

Allí han sido encontrados muchos objetos procedentes de robos cometidos recientemente.

«El Chorro» estaba en combinación con dos hermanos conocidos por «los Raticas», que se dedicaban á desalojar habitaciones.

Han sido encontrados también palanquetas, llaves ganziñas y otros útiles para la realización de robos.

La Federación Vitícola.

ZARAGOZA. (Sábado, tarde.) Se ha re-

unido el Consejo de la Federación Vitícola del Nordeste de España.

Asistieron los representantes de las comarcas que integra, y acordaron dirigir el siguiente telegrama al Presidente del Consejo de ministros:

«Reunido en Zaragoza el Consejo de la Federación Vitícola que forman las regiones de Aragón, Baleares, Rioja, Navarra y Cataluña, han acordado dirigirme un saludo respetuoso, lamentando profundamente que continúe sobre la mesa del Congreso de diputados el proyecto sustitutivo de los Consumos para los vinos desgravados en 1907, considerándolo imposible, por significar el aplastamiento de la viticultura en las difíciles circunstancias actuales, y porque acrecentará el fraude de los vinos en los centros consumidores, fraude cuya persecución es el fundamento primordial de la Federación de las Uniones de viticultores.

Asimismo ha acordado solicitar, como necesidad imperiosa y como único medio de salvar la viticultura española, la promulgación de disposiciones adecuadas, que castiguen severamente la introducción y estancia de alcoholes no vínicos en establecimientos locales donde se manipulen, orien y guarden vinos, de conformidad con la propuesta elevada á la Junta de iniciativas.—Presidente, Arrasate.»

También se ha tratado en la reunión del asunto de las zonas neutras, habiéndose acordado que, teniendo en cuenta el estado de opinión sobre las zonas francas, cada entidad de las que integran la Federación continúe estudiando el asunto y obre con independencia en tanto la Federación no forme una opinión concreta.

Un mitin.

Mañana celebrarán un mitin las Sociedades obreras.

Tratarán del encarecimiento del pan y de la carne.

ASTURIAS

¿Es petróleo?

GIJON. (Sábado, noche.) No se ha conseguido apagar el fuego iniciado al practicar sondeos en las minas de carbón de la aldea de Caldones.

Las llamas suben á una altura de diez metros y alcanzan un radio de dos.

El gentío acude á ver el espectáculo.

Según los técnicos suponiendo que existen yacimientos petrolíferos.

Han recogido algunos bidones de gases para someterlos á un detenido análisis.

Se espera que llegue hoy el presidente del Instituto geológico, D. Luis Adaro, quien procederá á estudiar el fenómeno.

Lo ocurrido sigue siendo objeto de animados comentarios.

Para Habana y Veracruz.

Ha salido el transatlántico francés Samara en viaje para Cuba y Méjico.

Lleva 120 pasajeros, entre ellos á D. Joaquín Urquiga, presidente de la Cámara de Diputados de Cuba.

Tomó aquí el Samara 150 toneladas de carga general.

—Algodón nasal FORMENTOL

Caja de 60 céntimos en Farmacias.

CATALUÑA

El santo del Rey.

BARCELONA. (Sábado, tarde.) La fiesta oficial se ha celebrado como de costumbre.

En la Capitanía general no ha habido recepción, por el luto de Corte.

Conflictos obreros.

BARCELONA. (Sábado, tarde.) Nada nuevo en las huelgas.

En las fábricas han aumentado los obreros que trabajaban, haciendo un total de 890.

Según se sigue siendo 1.200 los que continúan huelgando.

También han aumentado los cortidores que trabajan, confiándose que, en vista de la solución de la huelga de Igualada, el lunes reanudarán todos el trabajo.

No ha ocurrido ningún incidente.

—De Igualada comunican que ha quedado resuelta la huelga de obreros cortidores.

Los obreros acceden á reanudar el trabajo, con la condición de que desde 1.º de julio empiece á regir para ellos la jornada de ocho horas.

Los patronos han aceptado, y en su vista reanudarán todos el trabajo el lunes.

—De Mataró comunican que el mitin de propaganda en favor de los huelguistas de estampados y blanqueos de Barcelona, resultó un fracaso.

Fué organizado por aquellos y por una Comisión del arte fabril de la Federación catalana.

La concurrencia fué escasisima.

No se tomó acuerdo alguno.

Los obreros de aquella población han manifestado que no querían mediar en el conflicto de Barcelona, por entender que éste es puramente local y en nada les afecta.

El obispo de Solsona.

En el rápido de esta mañana salió para Madrid, con objeto de jurar el cargo de senador, el que lo es por esta provincia eclesiástica, obispo de Solsona, doctor Vidal.

Cambio de alcalde.

Anoche, inopinadamente y sin anterior noticia, el alcalde hizo entrega de la vara al primer teniente alcalde, Sr. Pich.

Horas antes había celebrado una larga conferencia con el gobernador.

Al conocerse la noticia, los comentarios fueron muchos.

El interesado ha manifestado que quería

descansar unos días en su posesión de Lérida; pero hay personas que opinan que volverá á ocupar el cargo.

Fúndase para suponer esto en que el Sr. Pich, que se hallaba indispuerto, se le restableció rápidamente, y esta mañana ha tomado posesión de la Alcaldía interina.

El Sr. Boladeres ha visitado al gobernador esta mañana, manifestándole que ha pedido ocho días de licencia.

Un himno de Vives.

El maestro Vives ha puesto música á un himno de Guimerá para que lo canten los niños al recibirse en Barcelona el elefante que ha ofrecido Muley Hafid.

En un artículo que publica un periódico catalán propone el maestro que los niños de Barcelona lo canten en presencia de Muley Hafid.

De teatros.

Se asegura que el teatro del Liceo abrirá de nuevo sus puertas el próximo sábado.

La Junta de propietarios ha aprobado una proposición en que se compromete el empresario á terminar la temporada dando diez y ocho funciones que faltaban para cumplir su compromiso el anterior empresario.

El Sr. Volpiní, anterior empresario, ha recurrido contra este acuerdo, pidiendo á la Junta se cumplan los compromisos con él contraídos.

Aguas de Cabreiros

Bebiéndolas desaparecen los vómitos de las embarazadas.

GALICIA

Los ferroviarios.

FERROL. (Sábado, tarde.) Los ferroviarios han celebrado con un banquete, en el que reinó el mayor entusiasmo, la creación de la Asociación ferroviaria.

Se celebró en el salón de espera de la estación, convertido en comedor, vistosamente decorado.

En todos los brindis pronunciados se hicieron votos por la prosperidad de la Asociación.

Los secretarios de Ayuntamiento.

ORENSE. (Sábado, noche.) Se ha celebrado en la Casa Consistorial la Asamblea de secretarios de Ayuntamiento convocada para constituir la Asociación provincial.

Han sido muchas las adhesiones recibidas y gran número el de presentes.

Se declaró constituida la Asociación, quedando nombrada una ponencia que se encargará de redactar el reglamento definitivo.

Se acordó señalar la fecha del 2 de febrero para celebrar nueva reunión, en la que se aprobará el reglamento y se procederá á la elección de la Junta directiva.

Fué reiterada la adhesión á las conclusiones de la Asamblea de secretarios celebrada en la Coruña, y se nombró una Comisión permanente, presidida por el secretario de la capital, encargada de ponerse de acuerdo con las demás Asociaciones provinciales para trasladarse á Madrid y gestionar la aprobación del proyecto de ley reglamentando el secretariado.

Se telegrafió á los ministros de Gobernación y Hacienda, al director general de la administración local, á los diputados á Cortes por la provincia y al Presidente del Consejo, saludándoles y solicitando su apoyo para obtener las justas pretensiones de los secretarios de Ayuntamiento.

Una numerosa Comisión visitó al gobernador civil, al alcalde y á la Prensa local.

NAVARRA

Las subsistencias.

PAMPLONA. (Sábado, tarde.) La Prensa local se ocupa preferentemente de la cuestión de las subsistencias.

Enormes cantidades de cereales y legumbres han sido adquiridas por los acaparadores y enviadas á Barcelona.

Esto ha ocasionado la carestía, dificultando el abastecimiento de la población.

Urge que el Gobierno adopte medidas concionadas con este conflicto.

MIL DUROS

Regalan los propietarios del Zotal y el Zotal. Pronto daremos detalles.

VASCONGADAS

Muerto por un tren.

SAN SEBASTIAN. (Sábado, tarde.) Pasar por el puente tendido sobre el río en la jurisdicción de Alegria, el camión de Urcola, fué alcanzado por el tren número 1.

La locomotora le dió un topetazo, matando al conductor.

Detuvo el maquinista el convoy para auxiliar al camión;

INFORMACIONES DE MADRID

Hace cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
24 de enero de 1865.

Acaba de fallecer en Caravaca, provincia de Murcia, la excelentísima señora condesa de Balazote.
Por esto su esposo, el caballero mayor de S. M. la Reina señor conde de Balazote, no ha asistido al besamanos de ayer.

PARA MAÑANA

Calendario y santoral

Lunes 25 de enero de 1915.

Salé el Sol á las 7,31.
Se pone á las 17,24.
Salé la Luna á las 12,10.
Se pone á las 2,52.

SANTORAL.—La Conversión de San Pablo, apóstol; Santos Betramón, obispo y confesor; Ananías, Juvenino, Máximo, Donato y Sabino, mártires, y Santa Elvira, virgen y mártir.

SANTOS PROYECTO Y MARINO.

San Proyecto nació en Claramonte (Gaditas), de donde más tarde fué obispo.
Amaba grandemente la justicia, y censura-ba los excesos de los poderosos, por cuya razón se enfurecieron éstos, jurando vengarse del santo obispo.
A fuerza de propalar calumnias, lograron que fuese condenado á muerte por los perseguidores de Jesucristo.
San Marino, amigo suyo, sufrió martirio como él, por el sólo hecho de ser cristiano.

CALAMARES EN SU TINTA CRUZ ROJA
Enteros, verdad. — Probados. Exquisitos.

SECCIÓN OFICIAL

LA «GACETA»

Sumario.

GUERRA.—Real orden declarando pensiónada con el 10 por 100 del sueldo de su actual empleo la cruz blanca de primera clase del Mérito Militar de que se halla en posesión el comandante de infantería D. José Fernández Macapinlac.

INSTRUCCION PUBLICA Y BELLAS ARTES.—Real orden confirmando en el cargo de auxiliar numerario de Lengua francesa del Instituto general técnico de Granada á don Rufino Peinado y Peinado.

—Otra confirmando en el cargo de profesor de entrada en la Escuela Industrial de Madrid á D. Faustino Diaz de Rada y Ruiz.
—Otra disponiendo que los maestros nombrados por los rectores en virtud del concurso de interinos puedan percibir en las escuelas de 625 pesetas las retribuciones asignadas á la escuela.

POMENTO.—Real orden disponiendo se inscriba nuevamente en el registro especial creado por el art. 1.º de la ley de 14 de mayo de 1908 á la Sociedad de seguros sobre enfermedades El Auxilio de los Enfermos.

ADMINISTRACION CENTRAL.—Instrucción pública.—Subsecretaría.—Disponiendo se considere á D. Antonio Sánchez y Sánchez incluido en las oposiciones á las cátedras de Literatura de los Institutos de Badajoz, Albacete y Cuenca.

Dirección general de Bellas Artes.—Anunciando concurso para proveer las plazas de profesores numerarios de Copia de conjuntos, Copias de elementos ornamentales y proyectos de detalles, vacantes en la Escuela Superior de Arquitectura de Madrid y Barcelona.
—Idem id. id. para proveer las idem id. de Geometría descriptiva y Cálculo infinitesimal, Electrotecnia y máquinas y motores, vacante en la Escuela Superior de Arquitectura de Madrid y Barcelona.

HAN TRAIIDO

Las últimas creaciones de la moda juntamente con las elegantes camisas, géneros de punto, corbates, paraguas, guantes y una gran variedad de artículos para caballeros, á sus acreditados comercios los hijos de A. Magdalena, Arenal, 15, esquina á Bordadores, y Carrera de San Jerónimo, núm. 8.

TOROS Y TOREROS

Las contratas de los Gallos.

En el mes de marzo tomarán parte Rafael y José en las siguientes corridas: día 7 en Barcelona, con toros de Campos Varela y alternando con Posada; 14 en Castellón, con reses de Vicente Martínez y figurando como tercer espada Juan Belmonte; el 21 estos mismos tres espadas matarán reses de Contreras en Zaragoza, y el 28 en Barcelona, toros de Medina Garvey ó Concha y Sierra, siendo tercer espada Saleri II.

Las de Algeciras también las torarán los dos hermanos, figurando también Belmonte. El 5 y 6 de julio, y probablemente el día del Corpus, torará en Granada José. Rafael torará parte en Málaga el día del Corpus y el 15 y 16 de agosto.

En las famosas corridas de feria en Sevilla tomarán parte también, figurando Rafael en los carteles los días 19, 20, 21 y 22 de abril, y su hermano en los del 17 y 18 (sólo con Belmonte), el 21 y 22.

Las tres corridas de Salamanca también las torarán los dos.
En Madrid tienen contratadas 11 Rafael y José, con fecha ya determinada, porque luego se organizarán en plena temporada algunas en que José y Belmonte torarán solos.
Las fechas ya fijadas para Rafael son las siguientes: 5, 18 y 25 de abril; 2, 12, 15, 16 y 30 de mayo; 27 de junio; 26 de septiembre,

y 3 de octubre; y para José, 5 y 25 de abril; 2, 13, 15, 16 y 30 de mayo; 13 de junio; 26 de septiembre y 3 de octubre.

Como se ve, los dos tomarán parte en la corrida de Beneficencia, que se celebrará el 25 de abril.

En la de inauguración de temporada en nuestra plaza no torarán, porque tienen contratos anteriores por Barcelona y Sevilla.

Joselito empezará su campaña taurina el día 7 de febrero, toreando, en unión de Belmonte, reses de Murube.

Curro Vázquez.

Este matador de toros ha firmado cinco corridas de abono con la Empresa madrileña, siendo casi seguro que la primera sea el domingo de Pascua de Resurrección. También tiene ya firmadas buen número de corridas con las Empresas de Barcelona, Murcia, San Sebastián, Gijón, Alicante, Cartagena, Algeciras, La Línea y otras.

Martín Vázquez comenzará la temporada el 7 de marzo en Algeciras, alternando con Belmonte y Alcalareño, lidiándose ganado de Gamero Cívico.

Totalmente repuesto del puntazo que en una mano le produjo una vaca toreando en Pilas, Vázquez ha marchado al campo hasta que comienza la temporada.

Alcalareño.

El 7 de marzo comenzará este torero la temporada en Algeciras, alternando con su paisano Curro Vázquez y Juan Belmonte.

En abril confirmará la alternativa en Madrid, actuando de padrino Rafael Gallo. Además de la alternativa, la Empresa de Madrid le ha firmado dos corridas de abono.

Además tiene contratos hechos para Murcia, Alicante, Cartagena, Lorca y Barcelona (plaza del Sport).

Como de novillero Alcalareño no actuó en las plazas del Norte, la mayoría de las Empresas de éstas están en negociaciones para darle á conocer á aquellos públicos.

Alcalareño ha constituido su cuadrilla con el personal siguiente:

Picadores: Antonio Díaz (Calderón) y Salvador Almela; banderilleros: Juan Blanco (Blanquito), Ignacio Donoso (Pelucho) y Antonio Garrido.

José Amuedo.

A 11 ascienden las novilladas firmadas por el gaditano Amuedo.

Este, que se halla toreando en Caracas, regresará á España á últimos de febrero ó á primeros de marzo, toreando la primera en Barcelona, y siendo tres las novilladas que tiene firmadas en Madrid para el mes de marzo.

P. ALVAREZ

CHANTILLY

Selecto chantilly en cajitas, pasteles y postres; exquisitos quesos de chantilly.

Helado de chantilly.
Yoghurt, leche cuajada búlgara, recomendada por todas las eminencias médicas.

Casa de moda.
LA INDIA, Montera, 12, teléfono 4.169.

Mundo eclesiástico

Ha sido nombrado protector de las Hermanas del Santísimo Sacramento, que tienen la casa-madre en Valence-sur-Rhône (Francia), el cardenal Gustiní.

—Con motivo de cumplirse el 15 de abril próximo el cuarto centenario de haber sido bautizada Santa Teresa de Jesús, la Junta de la parroquia de San Juan Bautista, de Avila, presidida por el digno párroco D. Agustín Martínez Ocaña, ha concebido el propósito, para conmemorar aquella gloriosa fecha, de erigir un monumento.

Dicha Junta ha abierto una suscripción, á la que es de esperar habrán de concurrir los devotos y admiradores de la mística doctora.

También la expresada Junta excita á los devotos de la santa á que organicen peregrinaciones para visitar y besar la pila bautismal de la gran reformadora del Carmelo.

—Hasta el 12 del corriente, ascendía el número de donantes que han contribuido á la ejecución de la custodia, merced á la Junta de la Adoración Nocturna, tan amante de la Eucaristía, al respetable número de 5.547.

Muy en breve fijará la expresada Junta el día en que se expondrá el Santísimo Sacramento en la valiosa custodia.

El importe de las limosnas recaudadas asciende á 44.881,50 pesetas.

El día que se estrene la custodia, habrá gran vigilia en la santa iglesia catedral de Madrid, con la bendición del prelado y la eficaz cooperación del cabildo, predicando en noche tan memorable el fervoroso adorador nocturno D. Manuel Lago, obispo de Osma.

—El Centro de Defensa social ha organizado una Sección, encargada exclusivamente de combatir por todos los medios lícitos y legales las manifestaciones pornográficas, principalmente en la Prensa, en el teatro y en el cine.

—En la casa núm. 5 de la calle de San Raimundo (Cuatro Caminos) se ha instalado el nuevo domicilio del Centro de Defensa social.

—Han sido recibidas por Su Santidad doscientas educandas del Colegio de la Trinidad del Monte, en Roma, presididas por la superiora de dicho centro.

También concurrirán á dicha audiencia varias religiosas.

ZENITRAM

Omnibus y berlinas

La Sociedad Anónima de Omnibus de Madrid presta los servicios de omnibus y berlinas para las estaciones férreas en condiciones inmejorables.

Los pedidos, en los despachos centrales de la calle de Alcalá, 12 moderno, y Mayor, 32, Teléfono 808.

GRAN MUNDO

Ayer estuvieron muy concurridos, por la tarde, los elegantes salones de los condes de Aguilar.

Buena parte de la alta sociedad fué á felicitar al distinguido diplomático, secretario particular de S. M. la Reina doña María Cristina.

Entre las damas allí congregadas, durante el agradable rato que pasamos allí, recordámos á las marquesas de Benicarló, Olivares, Montesa, Orovio, López Bayo, Serramagna y Cortina.

Condesas de Caudilla y Serrallo. Vizcondesa de Roda.

Señoras y señoritas de Collantes, Allendesalazar, Montijo, Semprún, Gómez Acebo, Reinoso, Desparjols, Chaves, Laiglesia, Landeche, Machimbarena, Orfila, Silvea, etc.

Los dueños de la casa, ayudados por sus encantadoras hijas Ana María y Margarita y su hija política la señora de Aguilar (don Eduardo), hicieron los honores con suma amabilidad.

—La duquesa de Noblejas y su madre la duquesa viuda del mismo título, han regresado á la corte.

—Ha estado unos días en la corte el marqués de Mós, que ha regresado á Galicia.

—El marqués de Añencia ha regresado de París.

MADRIZZY.

DE LA GUARDIA CIVIL

La represión de 1909 en Barcelona.

XVIII

Los atestados que formó la Policía en lo referente á Ferrer y á su culpabilidad en los sucesos tienen fecha posterior á los que instruyó la Guardia Civil. El primero, con fecha 1.º de septiembre, trata sólo del reconocimiento ó identificación por distintos inspectores de la persona de Francisco Ferrer Guardia, después que fué detenido por el somatén de Akella. Otro está instruido en Premid de Mar con fecha 8 de septiembre, y en él no se hace otra cosa que ampliar los trabajos que hizo la Guardia Civil el 30 de agosto, toda vez que nada nuevo ni importante se añade á los cargos ya acumulados contra Ferrer, pues los testigos presenciales ó de prueba plena estaban entonces detenidos y tenían firmadas sus declaraciones, bases de la prueba de acusación.

El 11 de septiembre también se une á la sumaria otro atestado de la Policía, en el que el celoso inspector que formó el anterior continúa su labor de investigación, acumulando declaraciones testificales que facilitan las actuaciones judiciales y corroboran en un todo cuanto antes han denunciado el Juzgado instructor de Mataró, los jueces militares y la benemerita.

Debó hacer observar que hasta el mismo sumario parece que se orientó entre tanta tiniebla, cuando en 10 de septiembre declaró un oficial de la Guardia Civil, página 202 del libro, el que estuvo en Premid investigando el día que detuvieron á Ferrer, pues al día siguiente se personó el Juzgado en Premid y tomó las importantísimas declaraciones de los conferenciantes y acomodantes del director de la Escuela Moderna. Esto será una apreciación. Pero estudiando detenidamente el libro proceso—en el que reina por cierto un desorden encantador, no obstante la claridad del índice—tal se deduce. Tanto atestado, tanta declaración repetida, ilustran sí al lector y demuestran que á Ferrer se le juzgó en condiciones por extremo favorables al procesado, si no hubiera tenido participación en los hechos, pero como era al contrario, la multiplicidad de distintas actuaciones constituyeron prueba irrecusable y que llevó al ánimo de los jueces sentenciador con arreglo á los dictados de su conciencia, sin la menor duda de ligereza en las apreciaciones de los hechos y con la absoluta seguridad de la culpabilidad de aquel desgraciado, que pudiendo haber sido mejor orientado, un hombre de ideas progresivas de los que honran á su nación y practican y predicán doctrinas humanas, fué un peligro para la sociedad por la extraordinaria exaltación de sus ideas.

El libro proceso no se publicó con otro objeto que hacer público y llegar á toda España y al Extranjero que á Ferrer se le juzgó con arreglo á ley, sin trampas, coacciones ni ficciones. En él se ve con claridad meridiana que Ferrer fué un engañado á quien dejaron solo los suyos. En él se ve la imparcialidad asombrosa del juez, modelo de jueces, que instruyó el proceso. De él se aprende lo peligrosísimo que es tolerar las predicaciones disolventes, pues media docena de locos pueden muy bien hacer que centenares de familias vistan de luto.

Cuanto se haga para evitarlas es poco. ¡Qué acertado estuvo el jefe de la Guardia Civil que vigilaba de cerca á Ferrer! Exclusivamente á él se debe todo! De no ser por él, tal vez Ferrer estuviera en libertad, preparando atentados ó movimientos.

Nada de lo que digo es opinión personal. He conversado con discípulos de su Escuela y creyentes de su doctrina. Todo es negación en ellos. Ni aun á los padres respetan. Ni aun en las madres creen...

Las leyes existentes, según ellos, deben abolirse. Las Comunidades religiosas, exterminarlas. El Ejército, la magistratura y la Marina, disolverlos; las iglesias, derribarse; confiscación del Banco y de los bienes de cuantos hombres, civiles ó militares, hayan gobernado en España; prisión de todos ellos hasta que se justifiquen ó sean ejecutados; prohibición absoluta de salir del territorio, ni aun en cueros, á todos los que hayan desempeñado funciones públicas... (Página 173 del libro proceso.)

Otro consejo: «Si algún ciudadano sale en el momento crítico á apagar las encendidas mechas, con el pretexto de la humanidad

y de los sentimientos generosos, no le hagáis caso, pasad por encima de ellos; matadlos, si es preciso.» (Página 172.)

Para ellos, el Ejército y la Marina sólo sirven para proteger los robos de los burgueses. El militar es un hombre á quien pagan para matar, un asesino. La bandera, un trapo. ¿No recordáis el procesamiento y condena de un maestro de escuela que inculcaba á sus niños esas monstruosidades? ¿Qué pena nazcan de madre seres tan peligrosamente desequilibrados!

La enemiga común de ellos es la benemerita. Destruirla, su obsesión. Desacreditarla, infamándola con mentiras, un lema. ¿Sabéis demasiado que la Guardia Civil, am sin plenos poderes, les persigue, les vigila, les acosa!

LADERA.

JEBA

Pastillas antiácidas «Jeba», Alcobilla. Infalibles para la curación del estómago é intestinos. Venta Droguerías y Farmacias.

LA SEMANA MEDICA

Conferencia del doctor Carracido.

El doctor Carracido inauguró días pasados en el Ateneo la serie de conferencias organizadas por la sección de Ciencias exactas, disertando sobre «Química biológica».

Exponiendo el estado en que la Biología se halla al presente, dijo que del propio modo que al siglo XIX pertenece la formación de la síntesis orgánica, el siglo que vivimos será el de la constitución de la síntesis biológica.

El orador examinó la moderna teoría relativa á la posibilidad de producir la materia viviente, y al hacerlo se defendió contra la posible objeción de que se le incluyera entre los llamados «plasmogenistas», quienes sostienen que se puede llegar á formar la vida misma.

El Sr. Carracido desarrolló su conferencia con la amenidad y elocuencia en él características.

Nuevo médico de cámara.

El eminente pediatra, nuestro querido amigo el doctor González Alvarez, ha entrado á formar parte del Cuerpo médico de la Real Cámara. Este honroso nombramiento, que obedece sin duda á la elemental y acertada previsión de que haya un distinguido especialista de enfermedades de niños donde la abundancia de ellos puede hacer á menudo necesaria su presencia, ha sido bien comentado por la opinión pública, médica y profana, porque el doctor González Alvarez tiene una larga y brillante historia de merecimientos, que acreditan su profunda y reconocida capacidad en rama tan importantísima de la clínica.

Reciba por tan señalado honor nuestra más sincera y cariñosa enhorabuena.

Banquete al doctor Mateo Milano.

Para solemnizar su reciente nombramiento de profesor de Radiología de la Facultad de Medicina, se celebró anteanoche, en el Hotel Inglés, un banquete en honor de este joven y simpático cirujano.

Más de ciento cincuenta compañeros asistieron á tan simpático acto, presidido por el padre del anfitrión, doctor Mateo Barcones, el diputado visitador y el administrador del Hospital provincial, y los doctores Teófilo Menard, y Pulido y Martín.

Pronunciaron elocuentes discursos, elogian-do la labor científica y excelentes dotes de carácter del doctor Mateo Milano, el Sr. Pérez Crespo, en nombre de la Comisión organizadora; el doctor Becerro de Bengoa y el señor Ontiveros, en representación de los alumnos internos del Hospital del Niño Jesús, al cual había pertenecido el doctor Mateo.

El agasajado, por último, en breves y sentidas frases de agradecimiento, con la modestia que siempre le caracteriza, trasladó los honores recibidos á su padre y á su muy querido maestro el doctor Ortiz de la Torre.

Noticias breves.

Al doctor D. Valentín Carulla se le ha concedido la gran cruz de Alfonso XII.

—El día 1.º de febrero comienzan las oposiciones de siete plazas vacantes de farmacéuticos segundos de Sanidad Militar.

Se anuncia también á oposición una plaza de médico del Hospital de la Orden Tercera; otra de médico de la Real Casa, y la de director del Hospital de Teruel.

—El doctor Alós ha comenzado á publicar en Altea una Revista titulada *El Eco de Levante*, y el doctor Gila otra, denominada *Segovia Médica*.

—El día 29 celebrará junta general, en el Colegio de Médicos, La Protección Médica.

DOCTOR G.

LECHE CONDENSADA

Marca «LOS PIRINEOS». GUERNICA
Tan buena como las mejores marcas extranjeras, pero mucho más fresca y más barata. En Casa de C. PRAST y Hermanos, Farmacia de F. GAYOSO y todos Ultramarinos.

LOS MAURISTAS

Concurso de Memorias.

El jueves 28, á las seis y media de la tarde, comenzará en los salones del Centro Maurista la discusión de la Memoria de D. José Calvo Sotelo, cuyo título es «El proletariado ante el maurismo y el socialismo».

Tienen pedida la palabra los Sres. Alvarez Machuca, Ballesteros, Mazañón, Sober, García Cornuda, etc., etc.

Curso de conferencias.

El martes 26 dará su anunciada conferencia sobre «El problema regional y sus repercusiones en el régimen local», el distinguido abogado y diputado á Cortes, excelentísimo Sr. D. Angel Osorio y Gallardo.

La conferencia comenzará á las seis y media de la tarde, en el hotel Ritz, siendo la entrada á los salones por la calle de Felipe IV, frente al Museo.

DOS RIÑAS

Antonio Losa Candado y su compadre, Lázaro Prieto, se hallaban anoche con Pedro Gómez en una taberna de la calle de San Cosme.

Llegó la madre de Gómez para llevárselo á casa, y el hijo no quiso obedecerla.

Candado reprochó á Pedro la desobediencia, y éste la tomó con Losa, insultándole y desafiándole. Candado, echándose un ídem en los labios, salió de la taberna y se marchó, esperando allí cerca á su compadre. Pero viendo que Prieto no acababa de salir de la tienda de vinos, fué á buscarle, encontrándose con que se había armado en la taberna la de San Quintín entre el Prieto, Pedro Gómez y su hermano Daniel.

Los vasos, los frascos y las botellas volaban, yendo á caer á veces sobre la cabeza del pobre Prieto.

También alcanzó á Losa uno de los proyectiles, resultando herido, como su compadre, en la cabeza.

Los lesionados fueron curados en la Casa de Socorro del distrito del Hospital y los agresores huyeron.

*

En cambio, la Policía detuvo á la puerta de una taberna de la calle de Segovia á Manuel Rodríguez y Emilio Fernández, por suponerseles complicados en una riña entre pandereros, sostenida por un tal Agustín, por otro sujeto llamado Zapata y por Dorindo Fernández, de la cual resultó herido el último.

LOS TEATROS

BENEFICIO DE FALLA

Zarzuela.—*La vida breve*, el hermoso drama lírico de Manuel de Falla y Fernández Shaw, que puede codiciarse con las mejores obras contemporáneas por su espontaneidad, su vigor dramático, su riqueza de ideas y su técnica admirable, sufrió vicisitudes sin cuento hasta que su autor tuvo la merecida suerte de verlo aplaudido en la Opera Comica de París y en uno de los principales teatros de Niza, pudiendo leer los elogios calorosos de la crítica cuando aun conservaba su oído el recuerdo fresco de los efusivos aplausos del público que asistió á la representación.

Arturo Serrano, modelo de empresarios enamorados del arte, hizo el milagro, que otros no habían querido hacer, de que no fuera tan duradero, como todos temíamos, el azejamiento, más allá de la frontera, de la maravillosa obra del músico español, ya que éste salió del solar patino llevándose en el alma la melodía tiernísima unas veces, bravia y heroica otras, que vibra en los hermosos cantos populares españoles.

Falla regresó, trayendo como trofeo de sus victorias artísticas la obra encantadora, y el público madrileño gustó estos encantos, durante muchas noches, en el teatro de la Zarzuela.

El éxito de *La vida breve* ha sido, pues, tan grande como podíamos esperar los que conocíamos su paseo triunfal por París y Niza, y como se evidenció anoche con motivo de la última representación, por ahora, de esta obra.

Falla nos dió también á conocer anoche algunas composiciones cortas, entre las que sobresalen una jota originalísima y muy bien sentida, y una Asturiana muy poética. La señora Vela cantó de modo excelente estas composiciones, acompañada al piano por el autor de *La vida breve*.

Muchos, muchísimos aplausos recibió anoche el ilustre músico español, y todos ellos deben llevar á su espíritu la certeza de que sus admiradores esperan de él nuevas ocasiones para aplaudirle y admirarle de nuevo. Fueron parabienes alentadores no de la musa de Falla, siempre luminosa y fértil, poética y tierna, sino de su voluntad para que pronto nos ofrezca nuevas producciones y no descanse largo tiempo á la sombra de sus éxitos justísimos.

La Sra. Romero leyó sentida y entonadamente dos preciosas composiciones del malogrado poeta Fernández Shaw; una, la titulada *A mi patria*, canta las bellezas de las provincias andaluzas; la otra, *La chavilla*, fué la que sirvió para inspirar el poema de *La vida breve*.

Los notables intérpretes de *La vida breve* tuvieron la fortuna de ofrecer, en amplia medida y de modo evidente, sus ya elogiados méritos artísticos.

La señora Vela y la señorita Tellaeche, con los Sres. Meana, López y Sagü-Barba—sin que el orden de enumeración indique el de mérito—recogieron abundante cosecha de merecidos aplausos.

Y, ahora, á esperar nuevas obras de Manuel de Falla.

N. R. DE C.

ESTRENOS

«LA JUSTICIA DE ALMUDEBAR»

Lara.—La obra estrenada anoche en Lara reduce al desarrollo escénico de un cuento baturo; pero como entre los cuentos baturos los hay que tienen gracia y los hay que no la tienen, y el escogido por los Sres. Parellada y Casañal es de estos últimos, lógicamente pensando, al público no había de interesarse gran cosa.

Para tratar de darle amenidad, los autores han buscado la colaboración del sastre y del escenógrafo, colocando la acción en fines del siglo XVIII; pero cuando detrás de los trajes y las decoraciones no hay nada, es casi imposible que ellos solos decidan el éxito.

Los autores que en el desempeño de la obra tomaron parte, trabajaron con entusiasmo digno de mejor causa. Verdaderamente había derecho á esperar más de autores como los Sres. Parellada y Casañal.

1.

GRACIAS

Princesa.—Hoy domingo, a las cinco de la tarde, se representará la comedia en tres actos, original de D. Eduardo Marquina, titulada Una mujer. Por la noche, en función popular, a mitad de precios, última representación de Las flores de Aragón.

El lunes, en el beneficio de Fernando Díaz de Mendoza, se verificará el estreno del drama en cuatro actos, original de M. Pierre Frondaie, traducido al castellano por D. Antonio Palomero, El hombre que asesinó, con el siguiente reparto:

Lady Falkland, señora Guerrero; Fanny, señorita Ruiz Moragas; Condesa de Servange, señora Salvador; Baronesa de Kerloff, señorita León; Jorge, señorita Hermosa; Una doncella, señora Juandé; Marqués de Sevigné, Sr. Díaz de Mendoza (F.); Mehmed Pachá, Sr. Thuillier; Príncipe Cernovitz, Sr. Díaz de Mendoza (M.); Archibaldo Falkland, Sr. Juste; Tarrail, Sr. Mancha; Atich Ali, Sr. Cirera; Ferger, Sr. Guerrero; Criado primero, Sr. Urquijo; Criado segundo, Sr. Covisa.

El martes, a las cinco y tres cuartos de la tarde, en función especial, a precios especiales, segunda representación de El hombre que asesinó.

Se despachan billetes en contaduría.

Zarzuela.—Hoy domingo se darán tres grandes funciones: a las cuatro de la tarde, Maruca (por Luisa Vela y Sagi-Barba) y el gracioso entremés Cierra la puerta; a las seis y cuarto, El anillo de hierro, obra que ha obtenido un grandísimo éxito el día de su estreno, y a las nueve y media, función popular, a precios populares, Los cadetes de la reina, El príncipe bohemio y La señorita Nini.

Apolo.—Hoy domingo se verificarán cinco secciones, con los siguientes programas:

Primera, a las cuatro (doble), El cavaliere di Narumkestunkesberg y Las aventuras de Max y Mino, ó Qué tonitos son los sabios; segunda, a las seis y cuarto (doble), El amigo Melquialde y El entierro de la sardina; tercero, a las nueve y tres cuartos (sencilla), El entierro de la sardina; cuarto, a las diez y tres cuartos (sencilla), Las aventuras de Max y Mino; quinto, a las once y tres cuartos (sencilla), El entierro de la sardina.

El miércoles 27 se verificará el debut de la troupe imperial rusa Olaf's, con sus bailes típicos siberianos.

Price.—Hoy domingo, a las cuatro y tres cuartos de la tarde, y nueve y tres cuartos de la noche, se representará en este teatro la grandiosa comedia policiaca en cinco actos, de éxito extraordinario por su inmenso interés, Sherlock Holmes contra John Raffles.

Cómico.—Hoy domingo se pondrán en escena en este teatro, en las secciones de tarde y noche, las aplaudidísimas obras siguientes: Primera, a las cuatro, doble, La suerte perra (dos actos); segunda, a las seis, doble, La sobrina del cura (dos actos); tercera, a las nueve y media, sencilla, El nuevo servidor é Ideal Recuelo.

Cuarta, a las once, doble, La sobrina del cura (dos actos).

Cervantes.—Hoy domingo, a las cuatro y media, en función entera, se representarán Los ídolos (dos actos) y Fúcar XXI (dos actos).

El lunes, a las seis y media, en sección vermouth, será puesta en escena, por primera vez en esta sección, la graciosa comedia nueva Los ídolos.

Por la noche, a las diez y media, en sección doble, el disparate cómico Fúcar XXI.

Coliseo Imperial.—Han sido contratadas por esta Empresa y debutarán en breve las primeras actrices Emilia Domínguez y Pascuala Mesa.

LOS AFICIONADOS Sociedad Linares Rivas.—Esta notable agrupación artística, que cuenta por éxitos sus funciones, celebrará la correspondiente al presente mes el próximo viernes, a las cuatro y media de la tarde, en el elegante teatro de la Princesa, como de costumbre.

El programa de la función es verdaderamente escogido. Lo componen la comedia en dos actos La cisaña, una de las más hermosas producciones del insigne Linares Rivas, y la comedia lírica en un acto y tres cuadros, original del llorado Julián Romea, titulada El señor Joaquín, que hace mucho tiempo no

se representa, y en la que se cantarán todos los inspirados números de la partitura que para tal obra compuso el ilustre maestro Caballero.

CINES Y VARIETES GRAN TEATRO Y CINEMA X

Hoy grandioso y magnífico estreno El robo del documento LA CATASTROFE

1.ª y 2.ª de la serie extraordinarias aventuras La dama del misterio

Exito formidable y extraordinario. EL ANILLO DEL FAKIR

Marca «CINES».—Exclusiva y proyectada por esta Empresa ante Sus Majestades y Altezas Reales.

Paicos, 4 ptas.—Butaca, 0,50.—General, 0,20 ESTADO DEL TIEMPO

A pesar de que las veteatas cambiaron ayer de orientación, dirigiéndose al SO., no ha disminuido gran cosa la fuerza del viento, que llega a nosotros menos áspero y frío que el NO. de días pasados.

Mejoran las temperaturas en toda España y persisten las lluvias muy copiosas en la región Norte y en el extremo Sur de la Península.

Continúa la agitación fuerte del mar. SALAMANDRAS. Únicamente con antracita especial, que «La Calera» prepara expresamente para dichos aparatos, se obtiene un máximo rendimiento. 3,50 pesetas quintal.

EL ANTRACITA GRANO de «La Calera», a diez reales quintal, es el más barato de todos los combustibles.

KARBUR es el mejor cisco para braseros sin tufo. 3 pesetas saco grande. «La Calera». Magdalena, 1, entrio. Tel. 534.

CONSEJO DE MINISTROS

A LA ENTRADA A las once de la mañana se han reunido los ministros en el antiguo palacio de Buenavista, para celebrar Consejo.

El ministro de Gracia y Justicia manifestó, a la entrada, que sometería a la aprobación de sus compañeros un decreto sobre permutas de notarios y registradores de la Propiedad, y el arreglo de la diócesis de Orihuela.

El ministro de Hacienda llevaba al Consejo unos expedientes de fijación de capital de Sociedades extranjeras, para los efectos de la tributación por utilidades, y tres proyectos de ley: uno, sobre creación de organismos de crédito, que favorezcan a la industria y al comercio; otro, sobre inspección de Cajas de Ahorros, y el tercero, sobre subsistencias.

El marqués de Lema dijo que las noticias de Méjico acusaban, en la noche última, una momentánea y pasajera tranquilidad. Seguirían las dificultades para la circulación del papel-monedá, por la variedad del mismo, que han emitido los diferentes Gobiernos que se sucedieron allí.

Los generales Zapata y Carranza se baten cerca de La Puebla. El ministro de Fomento también llevaba algunos expedientes para la aprobación del Consejo.

El Sr. Dato dijo que había despachado con Su Majestad esta mañana. Ratificó los propósitos que tenía el Rey de salir esta noche para Andalucía en el expreso, y que D. Alfonso había rogado que no se le hicieran honores en Madrid ni en Sevilla.

A despedir esta noche a Su Majestad acudirán a la estación todos los ministros. Los demás ministros no hicieron manifestación alguna de interés.

ULTIMAS NOTICIAS El conflicto europeo

El «Karlruhe» Está en Haití.

PARIS, 23. Un despacho de Port-au-Prince (Haití) dice que el crucero alemán «Karlruhe» ha convertido en base de operaciones el puerto haitiano de San Nicolás. Ha recibido carbón, que le han llevado buques contrabandistas yanquis desde Nueva Orleans y Nueva York.

Los neutrales El incidente de Hodeidah. ROMA, 23. El incidente de Hodeidah no ha sido solucionado todavía satisfactoriamente.

El gobernador turco se niega a obedecer a su Gobierno y a dar explicaciones. Salandra ha ordenado al embajador de Italia en Constantinopla pida al gran visir, con toda energía, una satisfacción completa.

Los griegos. ATENAS, 23. En reemplazo de las dos quintas licenciadas, han sido convocadas otras dos. Hay actualmente en los cuarteles 123.000 soldados. El ejército de primera línea de Grecia se compone de 300.000 hombres.

Motines En Viena. ROMA, 23. El domingo pasado hubo un grave motín en Viena, del que los periódicos, por orden superior, no han dado la menor noticia.

Miles de personas acudieron al Ayuntamiento, gritando: «Tenemos hambre! Queremos pan! La Policía cargó, y hubo muchas colisiones. La situación fué tan grave, que se reunió a toda prisa el Consejo de ministros.

Y al día siguiente fué publicada una nota, en que se decía que habían sido puestas a disposición del Municipio vienés 170 vagones de harina de trigo.

En Constantinopla. PETROGRADO, 23. Según noticias recibidas de Odessa, ha habido en Constantinopla un grave motín militar, que fué dominado a costa de mucha sangre. Enver pachá ha hecho fusilar, después, a diez y siete jefes y oficiales que se habían distinguido mucho en la guerra balkánica.

Artículo interesante El objetivo de arrojar bombas.

PARIS, 23. L'Echo de Paris escribe lo siguiente: «Ciertos rumores que proceden de Alemania hacen pensar que al amenazar con enviar zeppelines sobre París y Londres, los alemanes se han propuesto especialmente inquietar a los diplomáticos que en esas capitales representan a los Gobiernos neutrales.

Así no ha escapado a las autoridades alemanas que si habían de arrojar bombas sobre París, en las cercanías de la torre Eiffel ó del ministerio de la Guerra, por ejemplo, esos proyectiles caerían probablemente en los barrios donde se encuentran las Embajadas y las Legaciones de los países neutrales.

Esta circunstancia parece que ha sido la que ha alentado precisamente a los alemanes en sus proyectos. Así como tratan sin piedad a la población civil de los territorios que han invadido, a fin de llevar el terror al resto del país que atacan, así también no vacilan en hacer correr grave riesgo a los representantes de Potencias neutrales, a fin de persuadir a los Gobiernos respectivos de que París, centro de toda la vida nacional de Francia, se halla a merced de una incursión alemana.

Sabido es que, aparte los representantes de las naciones aliadas, hay en París 184 miembros del Cuerpo diplomático, pertenecientes a los Estados neutrales.

Casi todos ellos residen en París con sus familias, las que se pueden estar expuestas a las bombas de los zeppelines.»

SERVICIO DE RADIOGRAMAS De Alemania y Austria

NORDDEICH, 24. (11,30 mañana.) Con motivo de una polémica en la Prensa alemana, sobre la razón por la cual el teatro alemán de la guerra está casi cerrado a los agregados militares pertenecientes a naciones neutrales, dice el Estado Mayor alemán que, sin ir más lejos, ahí está el ejemplo dado por Rusia, en donde dichos agregados todavía no han logrado pisar el teatro efectivo de la guerra.

Otro tanto pasa en Francia, en donde los agregados de naciones neutrales, acreditados en París, ó mejor dicho, en Burdeos, sólo han hecho algunas excursiones a ciertas regiones del frente de batalla, fijado de antemano por el Estado Mayor francés.

ESTE DIARIO NO PERTENECE AL «TRUST» NOTICIAS GENERALES

Las Mesas de ambas Cámaras llevaron, como se había anunciado, leyes a la sanción. La del Congreso llevó solamente la relativa al Banco de prueba de armas portátiles. La del Senado fué presidida por D. Francisco de los Santos Guzmán. El general Azcárraga, por la crudeza del tiempo, no salió de su domicilio.

Con motivo de celebrar ayer su fiesta onomástica el tan querido presidente de la Diputación provincial de Madrid, D. Alfonso Díaz Agero, ha sido muy visitado por casi todos sus compañeros de corporación y amigos particulares y políticos, a quienes ha obsequiado con pastas, dulces, licores y cigarrillos.

También han sido felicitados en su fiesta onomástica los representantes de la provincia, Sres. Senra y Cernuda.

La formación en la joven y la edad crítica en la mujer, es decir, Anemia é Intoxicación. Dos períodos difíciles por lo confuso de su consecuencia. Fortificar el organismo; aumentar los glóbulos rojos de la sangre, esto es, duplicar la energía vital para franquear estos pasos peligrosos; este resultado se obtiene por un tratamiento de veinte días con el ELIXIR Saint-Vincent-de-Paul (veinte años de éxito), en todas las farmacias.

La Asociación de Empleados subalternos del Estado celebró junta general extraordinaria ayer sábado, a las nueve y media de la noche, en su domicilio social, para tratar asuntos de transcendental interés.

Ateneo de Madrid.—Hoy domingo a las seis de la tarde, el Sr. D. Elías Tormo y Monzó dará su segunda conferencia sobre el tema «Los discípulos españoles de Leonardo de Vinci».

Hará uso del aparato de proyecciones. Comité Femenino de Higiene Popular.—Este Comité celebrará junta general para la renovación de cargos mañana lunes, a las cinco y media de la tarde, en el ministerio de la Gobernación. Se ruega a las señoras socias su asistencia.

Desde hace días se halla en cama, gravemente enferma, la distinguida é ilustre escritora Cecilia Camps, inspirando serios temores a los médicos que la asisten, doctores D. Antonio Fernández Victorio y D. Victor García Martínez.

Hacemos votos por que la ilustre novelista recobre pronto y radicalmente su salud.

Según El Siglo Médico, las inclemencias y vicisitudes atmosféricas han determinado en la última semana aumento en el número de los enfermos, significado por agravación de los padecimientos crónicos y por la cifra considerable de dolencias agudas, debidas a enfriamientos y a infecciones por ellos favorecidas.

Son, por fortuna, poco graves, aunque numerosas, las neumonías, pleuresías, bronquitis, laringitis y laringobronquitis. Los reumatismos son frecuentes, sobre todo los musculares. Ha disminuido la escarlatina, y aún más la difteria.

Unión Ibero Americana.—Hoy domingo, a las cinco y media de la tarde, celebrará dicha Sociedad junta general ordinaria de socios de número.

Con arreglo al art. 6.º de los estatutos, de no reunirse número suficiente, tendrá lugar el día 27, a la misma hora.

El Presidente de la República Dominicana ha nombrado vicecónsul en Madrid a nuestro amigo el secretario de la Cámara Industrial, y jefe del Centro de Expansión Comercial del ministerio de Fomento, D. Francisco Carvajal y Martín.

Su Majestad el Rey se ha dignado conceder el regium exequitur a las patentes que acceden para tal cargo al Sr. Carvajal, quien está recibiendo muchas felicitaciones por tan señalada distinción.

Círculo de la Unión Mercantil é Industrial.—Organizada por el elemento joven de esta Sociedad, se celebrará hoy domingo, de cinco a ocho de la noche, la cuarta matinee en obsequio de las familias de los señores socios.

El doctor D. Jenaro González explicará, en el Instituto Médico-Quirúrgico de la Encarnación, un curso breve de exploración clínica de enfermedades de los ojos, que dará principio el 1.º de marzo.

En la Dirección de dicho establecimiento (Ayala, 59) queda abierta la matrícula hasta el 26 de febrero.

El lunes, a las seis y media de la tarde, don Tomás Elorrieta dará una conferencia en el Ateneo de Madrid, sobre el tema «La guerra europea y los sistemas políticos de Inglaterra y Alemania».

La Junta directiva del Colegio de Médicos cita a los señores colegiados a junta general ordinaria anual, que se celebrará el sábado, día 30 del actual, a las seis de su tarde, para tratar de la Memoria de secretaría, reglamentaria, aprobación del presupuesto de gastos para 1915 y la cuenta general de gastos é ingresos de 1914; tratándose, además, de la ponencia de la Comisión sobre la reforma de las bases de clasificación de patentes, rogándose a dichos señores la asistencia y puntualidad.

Agua de Solares Indicada para la neurastenia cardiaca.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

Oficinas... Admon. y Caja: Arenal, 1, y Puerta del Sol 6. Redacción y talleres: Factor, 5 y 7.

Table with columns: SUSCRIPCIONES, Mes, Trim., Sem., Año. Rows: Madrid, Provs. y Portugal, Unión Postal, América y Oceanía.

DIRIJASE LA CORRESPONDENCIA: LA DE REDACCION a Factor, núm. 7. LA ADMINISTRATIVA, a Arenal, núm. 1.

APARTADO DE CORREOS, NUM. 105. Los pagos tienen que hacerse por adelantado, en libranzas de la Prensa, Giro Postal, ó Giro Mutuo, sobres monederos, letras ó cheques, y a nombre del señor Administrador de este periódico.

A las personas que nos piden la devolución de originales no publicados, debemos advertirles que diariamente recibimos cientos de cartas con artículos y snetos. La tarea de devolver todos los trabajos que no publicamos sería abrumadora, y para evitar, como para prevenir reclamaciones que resultarían imposibles atender, recordamos que NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES.

Folleton de «La Correspondencia de España» ENRIQUE DEMESSE

LA VENGADORA

sita de Bligny. Como tenía dinero en abundancia, la cupletista se había acomodado de nuevo con él. Tal era su lema: «Embalsamar al que paga.»

Respecto a la nueva esposa de su amo, era de cuidado la tal duquesa. Según la opinión de Félix, una mujer temible, una bribona redomada.

La tormenta se acercaba por momentos. Se oía a lo lejos el crujido de los árboles, azotados por el viento.

De repente, grandes gotas, pesadas y copiosas, empezaron a caer, esparciendo en el aire todos los aromas del bosque. Un relámpago precedió inmediatamente al estallido de un trueno, que se prolongó, repercutiendo por los ecos del bosque.

Efectivamente, Félix abrió la puerta de la casa y entró. —¡Vienes empapado de agua! —¡Hasta los huesos! —Voy a buscarte ropa seca para que te mudes.

En un abrir y cerrar de ojos, el ayuda de cámara se quitó sus vestidos mojados y se puso otros. Un nuevo relámpago iluminó la habitación con resplandor cárdeno. La anciana se santiguó amedrentada unas cuantas veces.

—¿Qué novedades traes?—le preguntó a su hijo, después de serenarse un poco. —Que ya está hecho. El chiquillo ha quedado allí.

Con ese motivo, refirió a su madre las preguntas y presentación de papelotes que le habían costado dar aquel paso. —He aquí los documentos que me han entregado. Guárdalos.

El asunto lo había arreglado de modo que se podía recobrar al niño soltando algunos billetes de cien francos. El niño no quería separarse de su padre, y obstinadamente se agarraba a él. La gente le rodeaba, sin moverse de su lado, observándole con cierta hostilidad. Así, que procuró largarse en seguida, diciendo que volvería... ¡Qué rabietá debió coger el niño cuando se apercebiese que no estaba a su lado su padre!...

—Se había uno acostumbrado a verle aquí; parece que falta algo en la casa—dijo Félix algo disgustado. —Dentro de algunos días no se le echa-

rá ya de menos—contestó su madre para quitarle aquellos escrúpulos. —Después de todo, tienes razón, madre; primero son nuestros intereses, y nuestra tranquilidad también.

—¿Endosarme una criatura!... Los hijos, cuando son propios y se es joven, puede pasar. Cuando se llega a nuestra edad, todo molesta.

—La pava de Rosa, probablemente a estas horas ya tendrá mi carta en su poder. ¿Crees que vendrá? —Seguramente. El lío está bien tramado. No dejará de venir esta noche. —Ya veremos.

—¿Encontraste al duque? —Otro menos obstinado que yo, de seguro no le encuentra. Dos horas seguidas le estuve buscando, con la mala suerte de llegar a cada sitio cuando acababa de salir de allí. Por fin, le encontré al medio día en casa de la Bligny... ¡Los billetes de Banco de la señorita Tatiana llevan buen paso!...

—Pero con ese juego, no tendrá para mucho tiempo. —¡Naturalmente!... Pero el millón de francos de la rusa le ha abierto el apetito. —¿Y busca otro hueso que roer!... ¿No le has indicado tú cuál ha de ser? —El ya estaba sobre aviso, ¡pardiez!... Tú habías acertado, como siempre. La cuestión es encontrar a la duquesa y quitarle su hija para vendérsela en seguida al suegro. Este negocio le puede valer un millón; lo bastante para poder vivir, en espera de que la duquesa vieja «revientes»

al fin. Me recibió bien cuando supo que estaba sobre la verdadera pista. Me prometió diez mil francos si le indicaba el nido. Dos mil, pagados por adelantado, ya están aquí.

Felicidad cogió avaramente los billetes que le entregó su hijo y los metió dentro de un bolsillo que llevaba debajo de su falda.

Después, con un gesto de indiferencia, echó en un cajón los papeles relativos al niño, que había traído Félix, con los sellos y firmas de la Asistencia pública.

La tempestad seguía arreciando. Aunque los relámpagos eran menos frecuentes y los truenos se habían alejado, una lluvia torrencial azotaba los cristales.

Félix, que se paseaba por la habitación, fumando, se detuvo de improviso, poseído de una gran inquietud. —¿Qué te pasa?—le preguntó Felicidad algo alarmada.

—Que he visto que alguien entraba en el jardín. Efectivamente, llamaron, dando dos golpes tímidamente. Félix y su madre se miraron sorprendidos.

sobre sus costillas. Estaba pálida y temblorosa, con las mejillas amoratadas y los ojos sombreados de grandes ojeras.

La vieja sonreía burlescamente. ¡Ya tenían la presa en su poder! —¡Por fin has venido!—le dijo su amante con cólera.—¡La que se has echado de ser buena madre, y se marcha sin decir adónde va a esconderse, mientras endosa su hijo a las gentes, y allá que se las hayan con él como puedan!...

«Pero a la señorita Rosa le importa eso muy poco y le tiene completamente sin cuidado. Mientras a ella no le falte nada...» Había que ver lo bien que se encontraba con su querida hermana de leche. ¡Vieliente alhaja es la tal hermana, que dejó a su marido para vivir oculta sabe Dios adónde. ¡Qué bonito! ¡Qué papel tan desairado el que estás haciendo! Tanto mejor para ti si eso, al menos, te produce algo.

«Después pasan semanas y semanas sin escribir siquiera una carta. Por fin, recibí un telegrama, dirigido a la lista de Correos, en donde me dices: «Mámande noticias tuyas y del niño, con la dirección a Melun.» Y esto es todo.

«Siempre estás rodeándote de misterio. ¿Desconfías de nosotros?... Ya te entiendo. Se esfuerza uno en hacer el bien para que luego nos paguen de esta manera. ¡Yo que había recogido al niño para que estuviera mejor cuidado!... ¡Pensar que no soñaba con otra cosa que en unirme a ti para repararlo todo!... ¡Bruto de mí!... Vamos a ver: ¿de dónde sales? ¿Por qué has venido? ¿Qué es lo que quieres?»

AYUNTAMIENTO DE MADRID

Oposiciones de veterinarios

Por acuerdo del Tribunal, se convoca a los señores opositores para el día 29 del actual...

Conforme al art. 115 y siguientes del reglamento, los ejercicios serán cinco.

El primer ejercicio consistirá en la contestación, de dos temas sacados a la suerte...

El segundo ejercicio consistirá en la contestación oral, por cada opositor, a cinco temas...

El tercer ejercicio consistirá en el reconocimiento de un animal de la especie bovina...

El cuarto ejercicio consistirá en el examen de un animal enfermo, de cualquiera de las especies domésticas...

El quinto ejercicio consistirá en el examen organoléptico y microscópico de una muestra de carne y otra de pescado...

Se dispondrá, en un laboratorio ó sitio ad hoc, de un número determinado de muestras de carnes y pescados...

Dicho ejercicio se practicará simultáneamente por secciones de cinco opositores y en el término de dos horas...

Transcurridas las dos horas de incommunicación, el opositor presentará sus preparaciones al Tribunal...

Señalamiento de pagos. La Dirección general de la Deuda y Clases pasivas ha dispuesto que por la Tesorería de la misma...

Días 25 y 26. Pago de créditos de Ultramar del señalamiento especial establecido por real orden de 5 de marzo de 1913...

Días 27 y 28. Pago de créditos de Ultramar, del señalamiento especial, en metálico y efectos, hasta el número 10.061.

Entrega de hojas de cupones de 1911, correspondientes a títulos de la Deuda amortizable al 5 por 100...

Entrega de títulos de la Deuda exterior previos para la agregación de sus respectivos cupones...

Entrega de carpetas de conversión de títulos de la Deuda exterior, con arreglo a la ley de 1898...

Entrega de títulos de la Deuda exterior previos para la agregación de sus respectivos cupones...

Entrega de títulos de la Deuda exterior previos para la agregación de sus respectivos cupones...

1899, facturas presentadas y corrientes, hasta el número 13.738. Ídem de carpetas provisionales...

Reembolso de acciones de Obras públicas y carreteras de 20, 34 y 55 millones de reales, facturas presentadas y corrientes.

Pago de intereses de inscripciones del semestre de julio de 1874 y anteriores.

Pago de intereses de carpetas de toda clase de Deudas del semestre de julio de 1883 y anteriores...

Entrega de valores depositados en arca de tres llaves, procedentes de creaciones, conversiones, renovaciones y canjes.

CIENCIAS ADMINISTRATIVAS Congreso Internacional

El ministerio de Relaciones Exteriores de Rusia comunica al Gobierno español que ha nombrado delegados oficiales del Gobierno imperial en el segundo Congreso internacional de Ciencias administrativas...

Es digno de notarse el hecho de que, a pesar de las graves circunstancias internacionales anejas a la guerra europea...

No obstante, la Comisión organizadora, que radica en Madrid, en sesión que presidió el Sr. Dato...

La Comisión organizadora no suspende sus trabajos, y es de creer que este Congreso sea la primera reunión internacional que se celebre después de concluida la guerra...

El aplazamiento será comunicado a nuestros representantes diplomáticos en el Extranjero.

PROVINCIAS

Por que no torearán los Gallos. BILBAO. (Sábado, noche.) La Junta administradora de los Asilos benéficos...

Más tarde se negó a que Joséito torear toros de Miura, si no lo hacía Belmonte...

Justos elogios. ZARAGOZA. (Sábado, noche.) Los periódicos dedican elogios al catedrático señor Gascón y Marín...

Los harineros. ZARAGOZA. (Sábado, noche.) El gremio de harineros ha remitido a los periódicos locales una carta explicando la causa de la elevación de 6 pesetas en el precio de los 100 kilos de harina...

El autor de un crimen detenido. ZARAGOZA. (Sábado, noche.) Se sabe que ha sido detenido en San Sebastián Manuel Lavilla, coautor de la muerte del policía de Abastos...

El Patronato Villahermosa. ZARAGOZA. (Sábado, noche.) El Patronato Villahermosa ha anunciado el concurso siguiente: Premio de 1.000 pesetas y accésit de 500 para el mejor trabajo de investigación sobre bellas artes aragonesas en el siglo XVI.

La fiesta del Arbol. A continuación del acto relatado anteriormente, se celebró la fiesta del Arbol...

Visitando el «Manuel Calvo». El delegado de la Transatlántica invitó a las autoridades y a las principales familias a visitar el transatlántico Manuel Calvo...

La vida económica en Gibraltar. ALGECIRAS. (Domingo, mañana.) En el edificio de la Bolsa, en Gibraltar, se ha reunido la Cámara de Comercio...

El yate «Evin». Han fundeado en Gibraltar el yate «Evin», propiedad de sir Thomas Lipton.

Desprendimiento de piedras. En la noche última ocurrieron en Gibraltar desprendimientos de piedras.

Los corridos del Pilar. El representante de la Empresa arrendataria de la plaza de toros regresó de su excursión a Andalucía...

El «Carlos V». ALGECIRAS. (Sábado, noche.) Procedente de las costas de Marruecos, ha fundeado en esta bahía el crucero Carlos V.

CADIZ. (Sábado, noche.) Entre los viajeros llegados de Veracruz figura el presbítero D. Ramón Sarmiento...

El «León XIII». Ha zarpado para Buenos Aires el transatlántico León XIII. Conduce 500 pasajeros...

La fiesta del Arbol. ALGECIRAS. (Sábado, noche.) A pesar del mal tiempo por lluvia y viento, se ha celebrado la fiesta del Arbol por primera vez en Algeciras.

Más de tres mil alumnos de las escuelas que concurrirían, fueron obsequiados con meriendas donadas por la Junta de damas.

El diputado Sr. Torres ensalzó la fiesta del Arbol, y pronunció frases impregnadas de patriotismo y amor al Monarca.

Después, el general Alsina pronunció un elocuente discurso, dedicando elogios a las autoridades que han dispuesto la fiesta del Arbol...

Terminado el acto, los concurrentes, que excedían de seis mil, se dirigieron a la plaza de toros, donde se celebró una fiesta, obsequiando a los muchachos por cuenta del Ayuntamiento.

Inauguración de obras para escuelas. CADIZ. (Sábado, noche.) Se ha verificado el acto de bendecir los terrenos destinados a la construcción de las Escuelas del Ave María...

REAL.—5 (función 42 de abono, 16 del turno primero). Tosca. PRINCESA.—5. Una mujer.

ESPECTACULOS EL CARTEL DE HOY. REAL.—5 (función 42 de abono, 16 del turno primero). Tosca. PRINCESA.—5. Una mujer.

ESPECTACULOS EL CARTEL DE HOY. REAL.—5 (función 42 de abono, 16 del turno primero). Tosca. PRINCESA.—5. Una mujer.

ESPECTACULOS EL CARTEL DE HOY. REAL.—5 (función 42 de abono, 16 del turno primero). Tosca. PRINCESA.—5. Una mujer.

Los enfermos, las personas de temperamento nervioso, las que se dedican a trabajos mentales...

Los enfermos, las personas de temperamento nervioso, las que se dedican a trabajos mentales...

Los enfermos, las personas de temperamento nervioso, las que se dedican a trabajos mentales...

Los enfermos, las personas de temperamento nervioso, las que se dedican a trabajos mentales...

Los enfermos, las personas de temperamento nervioso, las que se dedican a trabajos mentales...

Los enfermos, las personas de temperamento nervioso, las que se dedican a trabajos mentales...

Los enfermos, las personas de temperamento nervioso, las que se dedican a trabajos mentales...

Los enfermos, las personas de temperamento nervioso, las que se dedican a trabajos mentales...

Los enfermos, las personas de temperamento nervioso, las que se dedican a trabajos mentales...

Los enfermos, las personas de temperamento nervioso, las que se dedican a trabajos mentales...

Los enfermos, las personas de temperamento nervioso, las que se dedican a trabajos mentales...

Los enfermos, las personas de temperamento nervioso, las que se dedican a trabajos mentales...

Los enfermos, las personas de temperamento nervioso, las que se dedican a trabajos mentales...

Los enfermos, las personas de temperamento nervioso, las que se dedican a trabajos mentales...

Los enfermos, las personas de temperamento nervioso, las que se dedican a trabajos mentales...

Los enfermos, las personas de temperamento nervioso, las que se dedican a trabajos mentales...

Los enfermos, las personas de temperamento nervioso, las que se dedican a trabajos mentales...

Los enfermos, las personas de temperamento nervioso, las que se dedican a trabajos mentales...

Los enfermos, las personas de temperamento nervioso, las que se dedican a trabajos mentales...

9.45 (sencillo). El entierro de la sardina.—10.45 (sencillo). Aventuras de Max y Mino.—11.45 (sencillo). El entierro de la sardina.

LARA.—4.30. A la moderna (dos actos). La justicia de Almedebar y Pastora Imperio.

ESLAVA.—4. La suerte de Salustiano ó del Rastro á Recoletos.—6. León, Xamora y Salamanca.

COMICO.—4 (doble). La suerte perra (dos actos).—6 (doble). La sobrina del cura (dos actos).

NOVEDADES.—4. El Club de la Alegría.—5. El querer de una gitana.—6.15. El cofrade Matías.—7.30. El siglo de oro.

MARTIN.—4. La niña curiosa.—5. El soldado de cuota. 6. La Sultana.—7.15. La niña curiosa.

GRAN TEATRO.—Palacio del Cinematógrafo.—Grandes secciones.—A las 4 (sencillo). La familia negra (última proyección).—A las 5 (sencillo). gran éxito: El regreso del forzado y La mujer errante (exclusivas) y otras.

TEATRO INFANTA ISABEL.—El honor de un cajero y Navio eterno.

EL NIAGARA.—Espectáculo moral, propio para familias.—Cine.—El día 24, a las 4 de la tarde, función entera, 4.000 metros de película y dos atracciones.—Buñaca, 1 peseta.—Palcos, 5.

FRONTON CENTRAL.—De 10 de la noche a 6 de la madrugada, gran baile de máscaras.

BARBIERI.—Gran baile de máscaras de 10 de la noche a la madrugada.

AVISOS UTILES Locales espaciosos y céntricos. Se alquilan, desde el día 10 de febrero próximo, los de planta baja y entresuelo que ocupa la Sociedad LA GRAN PEÑA, Alcalá, 16, esquina a Sevilla.

Recompensa merecida. Apenas ha subido al Trono el nuevo Sultán de Egipto, S. M. Hussein Kamel, reconociendo la superioridad indiscutible de los cigarrillos fabricados por la importante Sociedad Nestor Gianacis, del Cairo...

GRAN EXPOSICION de muebles de tapicería y ebanistería; últimos modelos; pidanse proyectos y presupuesto. Plaza de Celenque, 1. Vallejo.

Louja de la Propiedad (SOCIEDAD ANONIMA) Capital, 250.000 pesetas DOMICILIO: Madrid, calle de Sevilla, 4 y 6

APARTADO NUM. 110 Facilita primeras hipotecas al 6 por 100 y con el Seguro Jurídico gratuito garantiza ó el cobro de intereses y capital ó la entrega de la finca hipotecada.

CONSULTORIO JURÍDICO Doctor Alvarez Sierra. Fuencarral, 159.

LOS que tengan toman las PASTILLAS del Dr. ANDREU y se curarán. Casi siempre desaparecen las tos al concluir la primera caja.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, Factor, 7.

Sueño Los enfermos, las personas de temperamento nervioso, las que se dedican a trabajos mentales y las que accidentalmente se encuentran excitadas ó experimentan algún disgusto ó contrariedad hallarán un sueño tranquilo, natural, tomando antes de acostarse el ELIXIR VERONAL, del Dr. Bustamante. FARMACIAS Y DROGUERIAS Sueño

